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LA CREME Por: 
Norma 

Cardoso

Tepic, palabra que se escucha 
constantemente en las noticias nacionales, 
cuando es detenida una persona 
presuntamente por haber cometido algún 
delito del fuero federal y trasladada al 
Cefereso (Centro Federal de Readaptación 
Social) número cuatro, de El Rincón, 
municipio de Tepic, en Nayarit.

El “lugar de piedras macizas” o Tepic, 
(de acuerdo a conocida enciclopedia virtual, 
es lo que significa) es más conocido por el 
Cefereso que por otra causa; porque es, a 
este lugar, a donde han traslado a algunos 
presuntos delincuentes más buscados  y 
también aquellos de rostros desconocidos 
para la mayoría de la sociedad.

El Cefereso de El Rincón, de Tepic, tiene 
su historia. Fue en el Plan Nacional de 
Desarrollo (PND) de 1989-1994, donde se 
consideró promover la creación de nuevas 
y funcionales instalaciones, que ofrecieran 
mejor calidad de vida a los internos y se 
respetaran sus derechos humanos. Por 
decreto presidencial en el año 1994, fue 
expropiada al Ejido La Fortuna, municipio de 
Tepic, una superficie de 99-90-10 hectáreas 
a favor del Gobierno del Estado para la 
construcción Centro de Readaptación del 
Estado de Nayarit; y en 1996, se expropia 
por causa de utilidad pública una superficie 
de 87-69-66 hectáreas del ejido El Rincón, 
con la misma finalidad.

No fue sino hasta el PND de 1995-2000, 
donde se contempló la construcción de 
centros penitenciarios, entre ellos el de Tepic, 
mediante esquemas de financiamiento entre 
la Federación y las Entidades Federativas.

El CEFERESO es otra cosa, dijo alguien 
por ahí (relacionándolo con el Cereso 
Venustiano Carranza).  Inicialmente, era 
de mediana seguridad, y hoy por hoy, es de 
máxima seguridad, cuanta con tecnología 
de punta y es uno de los más avanzados del 
país, que permite la vigilancia permanente 
de los reos.

Existen módulos que cuentan con el 
sistema de Televisita, a través del cual los 
familiares pueden estar en contacto con 
el interno, desde cualquier lugar del país.

El reclusorio federal El Rincón, está 
dividido en módulos que corresponden entre 
hombres y mujeres, así como la peligrosidad 
de los reclusos. Los tres primeros módulos 
los ocupan hombres, los módulos cuatro y 
cinco son para mujeres y el número seis 

es para los reos de alta peligrosidad, como 
los homicidas, secuestradores y líderes 
de cárteles. 

Tiene una barda de 15 metros de altura, 
con malla electrificada que rodea la zona 
en el cuarto patio que es conocida como 
“punto muerto”, lugar en donde los custodios 
tienen la instrucción de disparar a quien 
intente fugarse.

En una ocasión entre al CEFERESO 
y fue para realizar un trámite a un reo, el 
cual le daría permiso a su hijo para salir del 
país a través de un formato que le llevaba 
de la Secretaría de Relaciones Exteriores. 
“Sin subir la cara”, le dijeron, cuando llegó 
al lugar donde lo esperaba para plasmar 
su consentimiento. Pero él, no hizo caso y 
me volteó a ver, y de un solo movimiento 
le agacharon su cabeza.

En el 2011, se abre un complejo para la 
población femenil en el Cefereso de Tepic, 
desde ese año a la fecha se han estado 
concentrándose a algunas reclusas, entre 
ellas Sandra Ávila Beltrán, mejor conocida 
como “la Reyna del Pacífico”, quien llega 
en el 2011 a este reclusorio y de aquí la 
trasladan Estados Unidos. En el 2013, 
ingresa de nueva cuenta al reclusorio 
federal de Tepic y lo dejó el pasado mes 
de febrero. 

Han trasladado a Juana Hilda González  
Lomelí y Brenda Quevedo, relacionadas al 
plagio de Hugo Alberto Wallace Miranda; 
a María de los Ángeles Pineda, esposa 
del exalcalde de Iguala, José Luis Abarca; 
a la exjefa de la Policía Comunitaria de 
Olinalá, Guerrero, Nestora Salgado, que 
ingresó al Cefereso del Rincón y después 
la trasladan a otro reclusorio.

El “michoacanazo”, así se denominó,  
cuando fueron detenidos 11 presidentes 
municipales, 16 altos funcionarios y un juez 
del Estado de Michoacán, por presuntos 
vínculos del crimen organizado y que 
fueron traídos al penal del Rincón, para 
posteriormente, ser puestos en libertad. 

Semei Verdías, líder del grupo de 
autodefensas del municipio de Aquila, 
Michoacán, fue otro que ha estado en el 
poderoso complejo penitenciario.

Uno caso reciente y muy sonado es el de 
Oscar Alvarado Montes de Oca, quien fue 
detenido y trasladado al Penal federal del 
Rincón por que se le atribuyó una maleta 
con droga, a los días salió libre. 

EL FAMOSO CEFERESO  DE TEPIC

En tanto los panistas se movilizaron 
para designar al presidente del partido 
en el ámbito nacional y los perredistas 
celebraron un consejo político para ver 
los objetivos futuros, en Tepic Carlos 
Saldate Castillón fue recibido como nuevo 
Delegado Especial del PRI municipal, en 
sustitución de Gianni Ramírez, quien ya 
es Diputado Federal Electo.

Desde luego que cada uno de los 
partidos se organiza para los eventos 
futuros en donde estarán en juego 
gubernaturas y otros cargos importantes, 
con la mira en no perder terreno y tener 
activas sus artillerías.

ROBERTO LLAMA A LA UNIDAD
En la explanada partidista, Roberto 

Sandoval Castañeda  hizo un llamado a 
la unidad de los nayaritas  y reiteró  que 
el tricolor (al que pertenece) es un partido 
fuerte y comprometido con su gente.

Aquí manifestó algo que es una 
obligación para los institutos políticos: 
"Los partidos deben servir para atender 
a la gente no nada más en elecciones”, 
agregando que  en todo momento y no 
solamente en los procesos electivos deben 
buscar la vinculación con los gobiernos 
federal,  estatales y municipales, “para 
servir mejor a la gente”.

Roberto Sandoval expresó que está 
muy agradecido con la gente, a quienes 
con su voto  lo hicieron Gobernador, 
pero antes lo eligieron como Diputado 
o como Presidente Municipal, ya que 
sin esa estructura y confianza cualquier 
mandatario tendría muchos obstáculos 
y retos, a veces insuperables.

Y porque el mandatario nayarita está 
seguro que Saldate habrá de servir a la 
gente, fue a respaldarlo como priista, 
enfatizado que el también líder transportista 
y ex legislador es  un hombre de lucha 
y de trabajo, un hombre con ganas de 
servir.

Para que no quedara ninguna duda, 
Roberto Sandoval enfatizó que  “Carlos 
Saldate tiene las ganas, tiene el hambre 
de poder hacer algo por los demás y por 
eso nuestro respaldo absoluto, y Tepic 
a partir de hoy tendrá la unidad para 

poder avanzar".

El Gobernador de Nayarit fue recibido 
en la sede del Partido Revolucionario 
Institucional en forma entusiasta, alegre, 
integrándose a quienes se reunieron en 
forma firme para respaldar a su partido 
ante los retos futuros que se avecinan, 
pese a que hace poco se verificaron las 
elecciones federales en donde el tricolor 
ganó  sin mayores problemas, en Nayarit, 
los tres distritos federales electorales.

Durante el acto para la llegada de 
Saldate, se ratificó que  es la  hora de 
sumar esfuerzos para dar resultados a 
la gente, “que es la fuerza de PRI”.

Igualmente se refrendó que  los 
nayaritas actualmente están recibiendo 
los apoyos del Presidente Enrique Peña 
Nieto y del Gobierno de la Gente, mismos 
que aplican  programas destinados a 
mejorar las condiciones de vida de los 
nayaritas, esquemas que han reducido 
la pobreza en el estado.

De tal forma que al ser testigo de 
honor en la toma de protesta del líder 
de los transportistas de Nayarit, Roberto 
Sandoval convocó a la unidad partidista y 
social en medio de un gran ambiente de 
coincidencias en donde estuvo presente 
toda la clase política tricolor que es la 
que sustenta el desarrollo del Plan de 
Acción, la Declaratoria de Principios y 
los Estatutos del partido en el poder en 
la República y en Nayarit.

El evento partidista se llevó a cabo en 
las instalaciones del PRI Estatal donde 
se dieron cita cientos de priistas, ex 
alcaldes, sectores y organizaciones que 
se pronunciaron ante el nuevo dirigente 
del tricolor en la capital, Carlos Saldate, 
quien comentó: "Gracias a todos los 
militantes quienes me dan la oportunidad 
este día de representarlos en el PRI 
municipal. Hacer de todos un solo equipo 
por Tepic, con todo el ánimo invito a todos 
los miembros del partido a entregarnos 
por entero porque no hay mejor trabajo 
que el que se hace con entrega como el 
que hace nuestro Gobernador Roberto 
Sandoval".

VEREMOS Y DIREMOS.

PARTIDOS POLÍTICOS VELAN ARMAS

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO
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Ay Xalisco no te rajes: el futbol, 
la cerveza, sus apuestas 

El chofer del servicio público que no respete 
las tarifas será sancionado: Agustín Flores 
Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Debido a las continúas quejas 
que se están suscitando por parte de 
los usuarios del transporte público, y 
a causa de que los conductores no 
respetan las tarifas establecidas, ya 
tenemos un registro de algunos choferes 
que han sido sancionados y también de 
los que son reincidentes, nos hemos 
dado cuenta que generar el ambiente 
de la denuncia y de la cordialidad, nos 
ha dado buenos resultados, y hemos 
atendido dichas quejas siempre y cuando 
nos cercioremos que efectivamente 
se está cometiendo una falta”, así lo 
informó en entrevista, el Director de 
Tránsito y Transporte Público en el Estado, 

Agustín Flores Díaz.
Agregó el entrevistado, que de tal manera 

se ha procedido, donde ya lo dijo, el 
gobernador, Roberto Sandoval Castañeda, 
y ha sido muy claro y preciso, persona 
que no vuelva a respetar las tarifas, va 
ha ser sancionada de manera enérgica 
y precisamente al grado de que ya no 
pueda conducir ningún vehículo del 
servicio público, “por lo cual vamos a 
continuar operativos conjuntos, en una 
nueva etapa donde vamos iniciando con 
los estudiantes con el programa “TRAES” 
a través de la UAN, FEUAN y los líderes 
estudiantiles, y de la misma manera 
vamos a seguir atendiendo todas y cada 
una de las quejas puntualmente”, apuntó.

Indicando Flores Díaz, que en la 
cuestión de los que han sido reincidentes, 

se les inicia un procedimiento administrativo 

*Ante las quejas que se están suscitando

* Las finales del torneo de barrios tuvieron mucho drama 
y terminaron en penales. Pimse es campeón.

* Los organizadores bien podrían adecuar más y mejores 
entradas y salidas al estadio, como medida de seguridad.

Por Oscar Verdín Camacho 

Fácilmente, más de dos mil 500 personas 
asistieron a ver los partidos finales de futbol en 
el torneo de barrios de Xalisco, a propósito de 
su tradicional Feria del Elote, celebrados la tarde 
del sábado 15 en el estadio de esa cabecera 
municipal.

Y seguramente fueron varios miles los botes 
de cerveza vendidos a los aficionados. 

La presencia de miles representa la oportunidad 
de muchos vecinos que viven cerca del estadio 
para ganarse unos pesos: afuera de sus casas 
colocan jabas, sillas, piedras, troncos y venden 
el espacio para el estacionamiento de vehículos.

A las tres de la tarde las gradas están llenas, 
por lo que los demás aficionados deberán estar de 
pie, junto a la malla ciclón que rodea la cancha. 

La atención se centra principalmente en dos 
partidos: la gran final entre los equipos Pimse 
contra Peluches, y el preliminar, en otra categoría, 
entre Pimse y Guerreros.

Son estos días de feria en que arriban a Xalisco 
los nativos que viven lejos. Y en la cancha de 
futbol se encuentran, tras pagar 25 pesos.

Precisamente el partido preliminar ofrece lo 
que ya es una tradición en Xalisco: las apuestas. 
Se escuchan los comentarios, el regateo en 
murmullos: hay quienes le irán a Guerreros sólo 
si el otro le da un gol de ventaja. Pimse parece 
ser el favorito.

Zona de fuertes tormentas, esta tarde el sol 
está radiante, pelón.

No más del 20 por ciento de asistentes son 
mujeres y niños, mientras que la gran mayoría son 
hombres y es prácticamente imposible encontrar 
a alguno de ellos sin cerveza en mano.

Guerreros anota primero, luego Pimse lo 
alcanza y lo rebasa, para al final terminar en 
empate a dos goles. Se van a penales y gana 
Pimse. Hay gritos de muchos, alegres no sólo 
por ser seguidores del equipo sino porque han 

ganado la apuesta: desde 200, 500, mil pesos 
o más, mucho más. Siempre se comenta que 
las apuestas totales pueden ser de  cientos de 
miles de pesos. Por eso hay alegría en unos, 
pero desaliento en otros.

*
Como que quiere llover. Algunos bramidos 

de las nubes llegan por el lado del aeropuerto 
Amado Nervo. 

Son presentados los jóvenes del equipo de 
Tercera División de Xalisco. Hay un receso y por 
tres refrescos hay que pagar 45 pesos.

Pimse y Peluches están listos. Se sabe que 
sus jugadores reciben estímulos económicos 
y que varios de ellos han jugado en equipos 
profesionales. Un joven de apellido Ocampo, 
de Pimse, llegó a jugar en Chivas y en Jaguares 
de Chiapas.

“¡Yo si le voy
le voy a Peluches!, 
¡yo si le voy 
le voy a Peluches!”, cantan en una tribuna un 

grupo de muchachas.
Finalmente cae la primera brisa de la tarde 

pero, con excepción de señoras con niños, nadie 
se mueve de su lugar junto a la malla. Entre los 
grupos de aficionados, sólo alguno se aleja, pero 
para ir por más cerveza o al baño.

Las grandes tinas con hielo para enfriar la 

cerveza pronto generan lodo junto a las gradas.
Con el partido aún a cero goles, los comentarios 

sobre las apuestas aumentan. Hay quien, presionado 
por otro, cierra su comentario diciendo que sólo 
apostará hasta ver unos minutos del partido. Si 
ya perdió una lana en el partido anterior, para 
que seguir buscándole.

Y se calientan los ánimos: el árbitro y uno de 
los abanderados reciben mentadas de madre 
por la expulsión del portero de Peluches por una 
falta a un delantero de Pimse, en el segundo 
tiempo, y la primera impresión es que ha sido 
marcado penal.

Los árbitros titubean. Buscan hablar sin que 
los jugadores estén cerca.

Un sujeto lanza un bote con cerveza hacia el 
abanderado, pero por fortuna no lo golpea. Los 
árbitros finalmente deciden: sí a la expulsión, 
pero no al penal, aunque no sirvió de mucho: el 
tiro libre llevó el balón hasta la red. Un golazo 
pegado al travesaño que no pudo evitar el jugador 
habilitado como portero. 

La música de banda no deja de tocar cerca 
de una de las gradas, lo que también es parte 
de la tradición en Xalisco.

Atrás de la portería norte hay una puerta 
metálica, pero un aficionado señala con sus dedos: 
hay soldadura en la puerta. Está sellada. No hay 

en el cual ellos hacen valer su derecho para no 
faltar a sus garantías individuales, por lo que 
siempre se les han facilitado sus licencias, hay 
ordenamiento de jueces en los cuales se ha 
ordenado que se cancelen licencias y ha habido 
algunos a los que  si se les han  cancelado, 
repito por cuestiones administrativas, dijo.

“En este nuevo ciclo escolar estaremos 
trabajando para verificar que efectivamente los 
choferes de todo el transporte público, llámese 
Urbano, Combis y Taxis, respeten las tarifas 
establecidas que son de 6.00 al público en 
general, 2.50 para los estudiantes y para los 
de la tercera edad, y a quien no lo respete que 
se atenga a las consecuencias, ojo taxistas, 
también ustedes están advertidos”.

Finalmente mencionó el entrevistado, que 
en esta cuestión se han hecho antidoping a los 
conductores de manera sorpresiva, conjuntamente 
con la Fiscalía General del Estado, a través del 
licenciado, Edgar Veytia, y en este sentido hemos 
detectado algunos choferes que manejaban 
bajo el influjo de alguna droga, que luego son 
puestos a disposición del Agente del Ministerio 
Público, conforme lo marca el Código Penal.

salida por ahí. “Así están todas las puertas. La 
única salida es por donde se entra”, completa.

Esa parte es algo que bien pueden corregir los 
organizadores del torneo: mejorar los accesos y 
salidas del campo por cuestiones de seguridad. 

Unos cuantos policías municipales se ven 
cerca de la entrada, e igual a elementos de 
protección civil.

Niños de algunos 10 años y señores, cada 
quien por su lado, juntan los botes vacíos como 
si estuvieran recogiendo hojarascas en otoño: 
por decenas, por cientos. 

Por un rato llueve y hay fuertes roces entre 
los futbolistas. Por un momento se calientan 
de más y es expulsado un jugador de Pimse, 
para otra vez quedar nivelados. Hay jugadas de 
peligro de gol en ambas porterías y finalmente 
Peluches consigue el empate, lo que desata una 
prolongada gritería de júbilo, especialmente de 
quienes han apostado a su favor.

“¡Que ya se acabe, yo con el empate gano!”, 
se escucha la emoción de un muchacho que ha 
apostado teniendo el empate a favor. 

En las gradas ya casi nadie ve el partido 
sentado, prefieren estar de pie. “¡Tierra, tierra, 
tierra!”, reclaman otros desde el pasillo para que 
los dejen ver.

¡Y cómo chingados no!: otra banda de música 
ingresa al estadio. 

Aunque la lluvia ha calmado, la tarde se hizo 
prieta temprano y las luces del estadio fueron 
prendidas. El partido termina en empate a uno. 
Y otra vez a sufrir en penales.

Desde algunos lugares ya resulta imposible ver 
los disparos a gol, pero se guía por la reacción 
de otros jugadores en el centro de la cancha o 
de los aficionados.

Pimse falla el primer tiro, pero no los otros 
cuatro. Y Peluches anota los tres primeros, aunque 
desatina en los últimos dos. ¡Pimse es campeón!.

Y a pagar las apuestas porque, como dice 
la canción de José Alfredo Jiménez: en Xalisco 
también “…se respeta al que gana”…
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Por Rafael González 
Castillo 

 El pasado fin de semana el 
diputado por  Acción Nacional, Javier 
Mercado, rindió su primer informe 
de actividades en un lujoso hotel 
que se ubica al oriente de Tepic. En 
el lugar estuvieron representantes 

de los tres Poderes del Estado, los 
Senadores Martha Elena García 
Gómez,  Jorge Luis Preciado, 
los diputados por el PRD, Sonia 
Ibarra, la legisladora por el PT, 
Fidela Pereyra,  los representantes 
populares, Felicitas Parra, Rodolfo 
Pedroza, el  Presidente Estatal 
del PAN, Ramón Cambero Pérez, 

entre otros.

 Durante su mensaje el 
parlamentario afirmó que trabaja sin 
descanso porque nunca falla a las 
sesiones públicas, constantemente  
visita su distrito con el fin de 
saludar   a quienes lo llevaron al 
cargo, de tiempo completo busca 

Le fallaron los invitados al 
diputado panista, Javier Mercado

el consenso de sus compañeros 
para que se dé el equilibrio en el 
Congreso del Estado y presumió 
que preside cinco comisiones.

Javier Mercado, también dijo 
en su informe que a un año de 
que llegó a la diputación elaboró 
dos iniciativas  de ley con las 
cuales busca que los próximos 
secretarios del gobierno estatal  
sean titulados y que a la hora de 
la entrega recepción  se proteja  
al gobernador que asuma el poder 
y al que se va. Pero se le olvidó 
que sus proyectos están en la 
congeladora porque los priístas 
no las quisieron ni revisar. 

Al  informe del diputado panista 
también acudieron el polémico  
legislador priísta, Arturo Elenes 
Hernández, quien fuera  candidato 
de Acción Nacional a la alcaldía  
de Tepic, Alejandro Galván Araiza 
y  casi todos los fundadores del 
Partido.

Aparte  de los mencionados 
Javier Mercado invitó  a quinientas 
personas de todos los sectores  y 
le fallaron como 200. La mayoría 
de los que  estuvieron en el evento 
son burócratas  del Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio del 
Estado y  Municipios. El legislador 
de Acción Nacional pretendía llenar 
el lugar donde fue su informe  con 
el fin  de que  quienes estuvieran en 
el presídium se dieran cuenta que 
es muy popular entre los electores, 
señalaron algunos analistas políticos 
que estuvieron en el lugar.

La inasistencia de los invitados 
del diputado se intentó ocultar 
retirando las sillas casi al arrancar 
el informe. 

Los invitados especiales de  
Mercado se carcajearon al iniciar 
el evento  porque a la diputada 
perredista, Sonia Ibarra, la 
presentaron como representante  
del  tricolor.    

Por: MARIO LUNA

 El proceso electoral interno del 
Partido Acción Nacional, para efectuar 
la elección de quien será su nuevo 
dirigente nacional de partido por el 
periodo 2015 al 2018, se desarrolló 
con total tranquilidad y respeto entre 
la militancia, por lo que al recuento 
preliminar se tiene que a nivel nacional 
Ricardo Anaya, ha triunfado con un 
81 por ciento del padrón computado, 
esperándose que en el transcurso 
del día de hoy, se tenga el conteo 
definitivo de votos.

Tras señalar lo anterior, el 
diputado José Ramón Cambero 
Pérez, presidente del Comité Directivo 
Estatal de este partido blanquiazul, 
añadió que en lo que respecta a 
Nayarit, también Ricardo Anaya, 
arrasó con un porcentaje a su favor 
del 91 por ciento que representan 
mil 725 votos, mientras que su 
contrincante, Javier Corral, obtuvo 
un 8 por ciento que representan 159 
votos y un uno por ciento de votos 
nulos que son 4 votos.

Detalló que el cien por ciento de 
las casillas o módulos instalados 
que fueron 20 en todo el estado, el 
cien por ciento ya está plenamente 
contabilizados, lo que hace a Ricardo 
Anaya, ser el virtual líder de los 
panistas en el país.

En Nayarit, el porcentaje de 

votación fue del orden del 58 por 
ciento, que son mil 884 votos  y de 
estos le correspondieron mil 725 a 
Ricardo Anaya y esta es la tendencia 
que priva en el resto de las entidades 
federativas del país, lo que habla 
que será el día de hoy cuando se 
pudieran tener el cien por ciento de 
los votos contabilizados y se conozca 
de manera oficial el número de votos 
que obtuvo el ahora virtual ganador 
del padrón de los 500 mil panistas.

Por lo pronto lo que se puede 
destacar es que no hubo ningún 
incidente que pudiera empañar dicho 
proceso democrático, sino todo lo 
contrario, existió efervescencia por 
participar en la elección del nuevo 
jefe panista, por lo pronto se puede 
adelantar que Ricardo Anaya, será 
quien sustituya en el cargo a Gustavo 
Madero, señaló Ramón Cambero 
Pérez. 

Ricardo Anaya nuevo líder 
nacional del PAN: Ramón Cambero 

Reta frente al Congreso el maestro 
Santiago Hernández al pelón Escobedo

Por Edmundo Virgen

El profesor de la materia de 
filosofía en la preparatoria número 
Uno de la UAN, Santiago Hernández 
Yera, públicamente responsabilizó 
al diputado del PRD y dirigente del 
SETUAN Luis Manuel Hernández 
Escobedo, de cualquier agresión o 
atentado que pudiera sufrir él o su 
familia, ya que la mañana del jueves 
último, por el boulevard Tepic-Xalisco, 
cuando manifestaba su inconformidad 
por las escuelas que ha construido el 
líder de los trabajadores universitarios 
en los terrenos de la Ciudad de la 
Cultura, fue insultado y ofendido por 
el diputado, quien viajaba en una 
camioneta tipo suburban y se detuvo 
para agredirlo verbalmente.

Cabe mencionar que el profesor 
Santiago Hernández Yera, con 20 años 
de impartir cátedra en las escuelas de 
la UAN, el viernes pasado se apostó 
en las afueras del Congreso del 
Estado y provisto de un alta voz, retó 
al diputado Luis Manuel Hernández 
Escobedo para que saliera y le gritara 
nuevamente la sarta de sandeces 
que le vituperio el día anterior en las 
afueras de la UAN, pero el legislador 
no se encontraba y amenazó con 
esperarlo este lunes para enfrentarlo.

Es de señalar que el profesor 

Santiago Hernández 
Yera, como cualquier 
c i u d a d a n o  s e 
molesta porque el 
líder del SETUAN ha 
construido en terrenos 
de la universidad 
dos edificios, una 
escuela primara y una 
secundaria para hijos 
de los trabajadores 
un ivers i tar ios ,  lo 
cual afirma, no está 
permitido por la ley 
orgánica de la Universidad Autónoma de 
Nayarit, con lo cual se están violentando 
las leyes y reglamentos que rigen a 
la alma mater, que indican que los 
terrenos universitarios únicamente son 
para la educación media y superior, 
no contempla edificación de escuelas 
primarias ni secundarias, además de 
que las escuelas no deben ser para 
hijos de trabajadores universitarios, 
sino para el pueblo en general.

Hernández Yera aseguró, que el líder 
del SETUAN Luis Manuel Hernández 
Escobedo para construir su escuela 
primaria y secundaria, se adueñó 
del terreno que ocupaba la cancha 
dos de fut bol de la universidad, lo 
cual está fuera de la ley, ya que en el 
reglamento universitario se especifica 
claramente que ese terreno era única 

y exclusivamente 
para una cancha 
deportiva y no 
para construcción 
de escuelas y 
mucho menos 
que estas fueran 
para hijos de los 
t raba jadores , 
cosa que esta 
fuera de la ley.

Además el 
profesor Santiago 
Hernández Yera, 

manifiesta que la escuela secundaria 
construida por el líder del SETUAN 
debería ser utilizada por los jóvenes 
que acuden a estudiar a la preparatoria 
Uno, ya que esta unidad académica 
se está cayendo, puesto que además 
el diputado no ha demostrado el 
origen de los recursos utilizados en 
su construcción, que bien pudieron 
haber sido de la universidad, aunque 
el dirigente afirma que él los aportó de 
su bolsa lo cual no está comprobado, 
expresa Santiago Hernández Yera.

Por último, Hernández Yera dijo, 
que Luis Manuel Hernández Escobedo 
pretende adueñarse del terreno que 
hoy ocupa la preparatoria Uno y enviar 
esta unidad académica a terrenos 
del ejido de la Cantera lo cual no se 
debe permitir concluyó.
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Ruidito panecito y agüita degustaron los cientos 
de gentes que acudieron el sábado anterior a la 
toma de protesta de Carlos Saldate Castillón, 
como presidente del Comité Municipal del PRI 
en Tepic, evento realizado en la explanada de 
ese mismo instituto, allá por el monumento del 
Ex presidente de México, don Benito Juárez 
García. Desde las 16:00 horas comenzaron a 
llegar los humildes militantes y simpatizantes 
del PRI, que descendían de camiones, taxis 
y los más pudientes en autos de medio pelo, 
otros en último modelo, y unos más en sus 
Italikas o bicicletas de montaña, con el firme 
propósito de estar con su nuevo líder. Entre los 
primeros políticos en llegar fue el ex senador 
Raúl Mejía González, que les ganó los saludos 
de la concurrencia y hasta de la perrada como 
se nos califica a la prensa, luego le siguió el 
Presidente del CDE del PRI, Juan Carlos Ríos 
Lara, que al salir de su oficina del tercer piso del 
partido para bajar a la explanada, se le observó 
alegre, y como chavo bailando solo, a lo que 
las secretarías le festejaban con sonrisa en sus 
labios la alegría del patrón. Así fueron llegando 
senadores, diputados federales, locales y los 
pocos regidores del Ayuntamiento capitalino, 
lo mismo que líderes de algunos sectores del 
citado instituto político. La senadora Margarita 
arribó patinando y saludando a los presentes, 
y ante lo acalorado del ambiente en la fiesta 
de pan y agua del tricolor, la dama tuvo que 
sacar el peine y darse una chaineada para la 
foto del presidium. 

Al acto tricolor también acudió el secretario 
de la CNC en el país, Manuel Humberto Cota 
Jiménez, a prisa como es su costumbre por el 
ajetreo de su chamba, se le notaba cansado, en 
esa misma tesitura apareció Hilaria Domínguez 
Arvizu, que rompió con la regla del blanco con 
que acudió la clase política, está lo hizo con 
un rojo amor, sucesivamente el presidente del 
Congreso, Jorge Segura López y sus compañeros 
de bancada, como las damitas Jassive Durán 
y Sofía Bautista, esta última, se veía disgusta 
por la multitud, tal vez por su embarazo, pues 
se le noto llenita del vientre más de lo normal. 
Se notó la presencia de un nuevo PRI, en su 
mayoría de cuadros distintos y uno que otro 
viejo de esos que viven de los recuerdos, y en 
la miseria porque nunca tuvieron la oportunidad 
siquiera de una regiduría, o un cargo en el 
servicio público. 

Un ejemplo de las nuevas generaciones y el 
PRI actual es Avelino Aguirre secretario de la 
CTM o Cristóbal Serratos de la CNOP, u otro 
no tan chavo, el secretario de los Pequeños 
Comerciantes en la entidad, Francisco Valle, 
se notó la ausencia de los sectores que tienen 
diferencia con el PRI, caso el SUTSEM, CNTE 
o del Seguro Social, tal vez por tratarse de un 
festejo local o falto organización. Los presentes 

hablando de políticos y sus ayudantes en su 
mayoría iban con camisa blanca, algunas se veían 
nuevas y otros ya tirando a gris y percudidas 
por el uso, pero en el caso de Saldate se notaba 
que andaba estrenando, nada que ver con el 
vel rosita; en tanto la concurrencia acudieron 
de distinto color, dado que no era requisito el 
claro para acceder al templo de la democracia. 

El evento del panecito, agüita y ruidito 
celebrado el partido cercano al monumento 
a Juárez, estuvo concurrido de militantes, 
simpatizantes y lógicamente de una parte de 
la clase política y funcionarios del gobierno, 
incluido el buenazo de Rafael Vargas Pasaye, 
encargado de Comunicación Social del gobierno, 
que llegó antes que el jefe del sombrero para 
cubrir oportunamente los detalles del festejo 
del partido. Al hacer uso del micrófono el 
gobernador del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, reconoció el esfuerzo y trabajo de 
senadores, legisladores federales y locales, 
quienes han tocado puerta para contribuir con 
el desarrollo y mejorar las condiciones de vida 
de las familias y los jóvenes, para muestra 
un botón, los cinco millones de pesos para 
construir la preparatoria número 13, por eso, 
la necesidad de todos sumar esfuerzos, pues 
yo no puedo solo, afirma. 

El mandatario les recordó que desde hace 
años el primer distrito estaba perdido, pero 
se recuperó con Roy Gómez Olguin, quien 
entregará la estafeta a Gianni Ramírez Ocampo, 
hoy el partido da la oportunidad a nuevos 
cuadros, cuando antes solamente estaban 
del otro lado, e hizo mención de aquellos a 
los que el tricolor les diera todo, aunque sin 
citar nombres o grupos, que obviamente todos 
saben a los que se refirió. El nuevo líder del 
PRI en Tepic, agradeció la oportunidad de su 
compadre, amigo y líder, como le llamó a Roberto 
Sandoval Castañeda, con el que trabajó desde 
que fue candidato por el distrito tres, luego a 
la alcaldía y para gobernador, mismo que le 
dio la oportunidad de ser diputado local y lo 
encaminó a la política. 

Saldate, habló de quienes decían que Tepic 
estaba enfermo, ahora lo tienen muerto, no 
han cumplido con sus obligaciones, vemos 
los pésimos servicios y las calles destrozadas, 
refiere el dirigente del tricolor en Tepic, y exhortó 
a los comités ciudadanos a organizarse y exigir 
respuesta a las demandas en que aquellos se 
comprometieron a resolver. Tanto en el caso de 
Gianni como de Saldate, habla bien al reconocer 
a quiénes les tendió la mano, pues de unos años 
a la fecha ambos eran desconocidos, hoy son 
políticos con futuro o connotados transportistas 
o empresarios. El acto del sábado anterior, 
dejó claro de la unidad del nuevo PRI, pero no 
estuvieron todos los que son, de lo contrario la 

 ¡LA FIESTA DEL PRI! 
Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Estamos a favor de la fórmula de 
Manlio Fabio y de Carolina, para que este 
20 de agosto sean los nuevos dirigentes 
del PRI en el país, es por ello que el Sector 
Campesino se pronunció por esta fórmula 
de unidad; no es restituir solo poder, es 
restituirle cauce al PRI, el Partido es una 
Institución que hereda la revolución y de 
ella la injusticia que existe, para colocarnos 
como un precepto supremo, la Justicia Social 
que debe concluirse, para que la justicia 
llegue para todos”. Aseveró el senador de 
la república y dirigente nacional de la CNC, 
Manuel Humberto Cota Jiménez.

Agregó, “los buenos oficios de la política 
se imponen, indudablemente que un cuadro 
de la calidad de Manlio Fabio Beltrones y de 
la calidad de Carolina, quien lo acompaña en 
formula, es una muestra plena en el binomio 
hombre-mujer, pero no solo eso, una mujer de 
carrera en el servicio público y en los cargos 
de elección y un hombre que prácticamente 
ha transitado todos los tramos de poder, pero 
más aún en los momentos más difíciles del 
país, justo cuando el presidente y el PRI 
recuperan la presidencia de la república, 
Manlio y Gamboa, justamente fue el binomio 
que permitió que las 11 reformas estructurales 
que el presidente colocó, hoy sean justamente 
reformas aprobadas, por ello con Manlio y 
con Carolina en el Partido Revolucionario 
Institucional, habrá de consolidarse en los 

hechos las reformas estructurales, que son 
en beneficio del pueblo de México.

Es por ello, que en el campo ya están 
definidas las políticas públicas y las reglas 
de operación, el presidente Enrique Peña 
Nieto indudablemente tiene no solo una 
gran voluntad y compromiso y lo ha venido 
cumpliendo con los campesinos de México, 
en la cadena productiva se ha colocado 
un elemento básico como lo es el crédito, 
la creación de la Financiera Nacional, la 
reforma estructural, energética, la aparición 
de la producción de fertilizante, es un gran 
avance que habremos de tener, por ello el 
resultado del pasado 7 de junio, queda de 
manifiesto, la mayoría campesina será la que 
prevalezca en su número en la Cámara de 
diputados, más de 65 diputados de la CNC 
estarán respaldando el  proyecto de nación 
del presidente, no solo en el tema del campo, 
sino en los demás temas, como salud, aguas 
nacionales y otros más”. 

No es restituir el poder; es restituirle 
cauce al partido: Cota Jiménez

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

*Con la nueva dirigencia del PRI nacional, que 
encabezan Manlio Fabio y Carolina

explanada hubiese sido insuficiente para tanta 
gente que se tuvo que encoger cuando inició 
el tormentón, como muestra que en el PRI no 
falta el agua y la bendición del creador. 

Los ciudadanos del barrio y la 
colonia y que trabajan en el territorio 
para sacar para la papa, como es 
el pequeño comercio, se hicieron 
presentes, pues a pesar que no los 
pelan tampoco les pueden impedir 
la entrada al partido que consideran 
su casa. Pese que el gobernador 
comprometió a Saldate con los taxis 
gratis y las combis para llevar a la gente, 
fue la primera promesa incumplida, 
debido que en cuánto a cabo el evento 
de toma de protesta se fueron los 
chóferes, y cada quien se rascó con 
sus uñas y vaya que varias gentes 
vinieron de Wapan allá por Aguamilpa, 
incluso, quien esto escribe vivió ese 
rechazo al abordar un sitio amarillo, 
y su conductor dijo, es broma vale, 
los patrones quieren su cuota, a ellos 
les importa un cacahuate o la grilla, 

así que a donde lo llevo, de preferencia que 
no sea una colonia popular de esas donde se 
hacen lagunas, así los agremiados al sindicato 
del nuevo líder priista.

QUE LA DEVALUACIÓN DEL 
PESO RESULTA POSITIVA 

PORQUE PERMITE AL PAÍS 
SER MÁS COMPETITIVO.

- - - - - - -
Si lo que se dice es cierto
y no es ni una vacilada
hay que devaluar el peso
hasta que no valga nada.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Por Edmundo Virgen

Un informe realista, claro y 
convincente, correspondiente a su 
primer año de labores legislativas, 
presentó el diputado del PAN Javier 
Mercado Zamora ante  cerca de 300 
delegados y dirigentes de colonias 
que se dieron cita el sábado último 
por la mañana, en un salón de 
reconocido hotel de esta ciudad, 
donde el legislador estuvo dando 
la bienvenida a cada uno de sus 
invitados a este importante evento.

En este informe se contó con 
la presencia del presidente del 
Congreso del Estado y líder de la 
bancada priista, el diputado Jorge 
Humberto Segura López y el diputado 
del PRI Arturo Elenes; a la vez se 
contó con la asistencia de la diputada 
Sonia Ibarra Franquez coordinadora 
de la fracción parlamentaria perredista 
y el líder del PAN y presidente de la 
bancada panista Ramón Cambero 
Pérez; así como la senadora Martha 
García Gómez y el senador por el 
estado de Colima José Luis Mercado 
Rodríguez, las diputadas Felicitas 
Parra Becerra y Fidela Pereira; 
con la representación del ejecutivo 
estatal acudió la licenciada Alicia 
Villaseñor Rubalcaba, subsecretaria 
de gobierno; además de que se 
contó con la asistencia de algunos 
distinguidos panistas fundadores del 
partido en la entidad como don Miguel 
Divildox Morfin, José Bayardo Vidal 

primer diputado panista, Ceferino 
Ramos Nuño y doña Rosita Cortez de 
Aguinaga, primera regidora albiazul 
en el municipio de Tepic y otros más.

El evento dio inicio con la 
intervención del dirigente del PAN 
en la entidad Ramón Cambero Pérez, 
quien reconoció la extraordinaria 
labor legislativa del diputado Javier 
Mercado, de quien dijo que en la 
actual legislatura se ha distinguido 
por ser un congresista trabajador y 
dedicado de tiempo completo a cumplir 
con su responsabilidad y su labor 
legislativa ha sido muy productiva 
para  beneficio de los nayaritas, por 
lo cual su partido le reconoce su 
trabajo y entrega.

Posteriormente correspondió el 
turno al diputado Javier Mercado 
Zamora, quien de entrada agradeció 

a sus padres su presencia y su 
apoyo, porque su ejemplo dijo,  
ha sido determinante para poder 
ser un político comprometido con 
sus representados y en el poder 
legislativo ha tenido la oportunidad 
de trabajar a favor de Nayarit, ya 
que desde la tribuna del congreso 
se ha dedicado a defender los 
intereses de sus representados, 
manifestando su respeto a las 
instituciones del estado mexicano 
por encima de las diferencias 
ideológicas.

Y añadió, que los nayaritas 
merecemos funcionarios más 

preparados,  por lo cual presentó 
una iniciativa enfocada a mejorar 
el servicio de los funcionarios del 
despecho del ejecutivo, para que estos 
cuenten con el servicio profesional de 
carrera, porque ellos son el enlace 
entre el pueblo con el mandatario, 
por lo cual su trabajo es determinante 
en la solución de los problemas que 
aquejan a los nayaritas.

Javier Mercado Zamora, antes 
de concluir su intervención, envió 
un público reconocimiento a los 
trabajadores del SUTSEM y del SNTE 
que había en el informe por lo que 
dijo, su importante aportación en 
sus respectivas áreas , recalcando 
ante los nayaritas su compromiso de 
seguir trabajando y cumpliendo con su 
encomienda, anteponiendo siempre 
los intereses de la población, finalizó.

Por: MARIO LUNA

 Por enésima ocasión, los 
trabajadores del ISSSTE, de las 
diferentes áreas  de la salud, vuelven 
a manifestarse en contra del trato 
prepotente, sangrón déspota pero sobre 
todo grosero de la administradora del 
hospital “Aquiles Calles” la tal Lidia 
Menjibar, quien desde muchos años 
atrás ha venido construyendo un 
imperio de política de terror contra los 
trabajadores, ello con la complacencia 
de los dirigentes sindicales, así lo 
denunció Josefina Ramírez y Agustín 
González, trabajadores del nosocomio.

El poder de control que ha venido 
amasando la administradora Lidia 
Menjibar, ha sido por diferentes 
medios, entre ellos el de ser muy 
sensible y amistosa con los jefes, o 
directivos ya sea de la delegación o 
del propio hospital en su momento, 
de donde el rumor de la protección 
que le profesan a ella, corre como 
pólvora por todos los pasillos, ya que 
presumen las relaciones de extrema 
amistad y de incondicional solapación 
y protección.

La enfermera Josefina Ramírez, 
recuerda que dicho puesto se lo dieron 

en la etapa del doctor Navarro Quintero, 
ello porque le hiciera el también doctor 
Bernardo Rodríguez Naya, a quienes 
posterior a su nombramiento los olvidó 
por completo, traicionándolos, con su 
carita de mustia que tiene, pero que 
en la realidad, es exageradamente 
grosera con los trabajadores, a 
quienes amenaza a cada momento 
con correrlos, burlándose de que no 
tienen dirigente sindical, esto debido 
a que Silvia Vergara, esta al decir de 
ella, en contubernio con ella para que 
pueda hacer lo que se le venga en 
gana, además de que asegura que 
en sus manos ella la maneja a su 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “El PRI es el único partido 
que ha demostrado en los hechos 
y en los resultados que trabaja 
para la gente, no solo en época de 
elecciones, sino en todo momento; 
hay que recordar que los programas 
sociales fueron creados por el 
Revolucionario Institucional”, por lo 
que hizo un llamado a la unidad y 
aseveró que el tricolor es un partido 
fuerte y comprometido con su gente. 
“Los partidos deben servir para 
atender a la gente no nada más en 
elecciones, los partidos deben buscar 
las vinculaciones con los gobiernos 
federales estatales y municipales”. Así 
lo manifestó el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda.

Durante el evento realizado éste 
sábado en la sede estatal del PRI, 
en la toma de protesta de Carlos 
Saldate Castillón, como nuevo 
Delegado Especial del PRI municipal, 
en sustitución de Gianni Ramírez 
Ocampo, diputado federal electo; a 
quien le correspondió dar va conocer 
a los priístas el nombre de quien a 
partir de la fecha habrá de dirigir 
los destinos del PRI en la capital 
del estado y atender las demandas 
de los ciudadanos.

En este acto, estuvieron presentes, 
el dirigente del PRI en la entidad, 
Juan Carlos Ríos Lara; los senadores, 
Margarita Flores Sánchez y Manuel 
Humberto Cota Jiménez; el dirigente 
de los economistas a nivel nacional 

del PRI, Raúl Mejía González;  los 
diputados federales, Roy Gómez 
Olguín y Juan Manuel Rocha Piedra; 
los diputados federales electos, 
Gianni Ramírez y Jazmín Bogarín; 
los dirigentes de los sectores y 
organizaciones, CNC, CTM y CNOP; 
el diputado presidente del Congreso 
del Estado, Jorge Humberto Segura 
López, entre otros distinguidos priistas, 
ante  cientos  de priistas, ex alcaldes, 
sectores y organizaciones que se 
pronunciaron ante nuevo dirigente 
del tricolor en la capital. 

Durante su mensaje, Sandoval 
Castañeda externó: “Por eso hoy 
acompaño a mi partido, a quienes 
me hicieron gobernador; que es la 
gente. A respaldar como priista, a 
un hombre de lucha y de trabajo, 
a un hombre con ganas de servir. 
Carlos Saldate tiene las ganas, tiene 
el hambre de poder hacer algo por 
los demás y por eso nuestro respaldo 
absoluto, y Tepic a partir de hoy 
tendrá la unidad para poder avanzar”. 

En su primer discurso como 
dirigente del PRI municipal, Carlos 
Saldate comentó: “Gracias a todos 
los militantes quienes me dan la 
oportunidad este día de representarlos 
en el PRI municipal. Hacer de todos 
un solo equipo por Tepic, con todo 
el ánimo invito a todos los miembros 
del partido a entregarnos por entero 
porque no hay mejor trabajo que el 
que se hace con entrega como el que 
hace nuestro Gobernador Roberto 
Sandoval”. 

Un Informe plagado de logros y acciones  
presentó Javier Mercado a los nayaritas

Trabajadores del ISSSTE ya no aguantan 
a la administradora del Hospital

El PRI es el único Partido que en los 
hechos y en los resultados trabaja 
para la gente: Roberto Sandoval      

No sólo en época de elecciones

antojo, ¿será cierto esa afirmación?.
Asimismo, Agustín González, dijo 

que ni el director, ni el subdirector le 
pueden llamar la atención porque al 
parecer tiene vínculos muy pero muy 
fuertes, de amistad y de confianza 
con ellos.

Al preguntarles sobre si entonces 
su dirigente sindical no los defiende 
de estos excesos, dijeron que no, que 
al contrario, deja que todo atropello 
laboral lo hagan sin misericordia los 
directivos, permitiendo que se les 
levanten un sinnúmero de actas en 
su contra, y ella solo las firma sin 
conocer los hechos, todo porque 
no se encuentra en las oficinas del 
sindicato del ISSSTE, por ello la 
indefensión total de los trabajadores 
en su ámbito laboral, donde nadie 

defiende sus derechos y están a 
merced de la ambición desmedida 
de la viperina Lidia Menjibar, que 
con risitas, besitos  y sobaditas de 
lomo se ha sabido muy bien ganar no 
solo la confianza sino hasta el mismo 
actuar de los directivos quienes le 
permiten hacer lo que se le venga en 
gana contra los trabajadores.

De continuar con esta política de 
terror y soberbia de Lidia Menjibar, 
los trabajadores han mencionado que 
pudieran hasta realizar un paro en 
el hospital, para exigir que corran a 
esta indeseable mujer  y hacer público 
hasta hechos muy personales e íntimos 
no solo de ella sino también de los 
directivos, así que están avisados 
dijeron los trabajadores.
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Gobierno del Estado inicia Jornada de 
operaciones gratuitas de cataratas de los ojos

Política 7

Durante la primera Jornada de Cirugías 
Oftalmológicas “Para verte mejor”, que se 
llevó a cabo este fin de semana el Gobierno 
del Estado a través de la Secretaría de 
Salud, fueron beneficiadas 70 personas de 
escasos recursos que sufren de cataratas 
o problemas de visión, principalmente de 
la tercera edad.

Esta jornada tiene como meta intervenir 
a un total de 400 personas en este mes, al 
respecto el Gobernador del Estado Roberto 
Sandoval Castañeda comentó que “Este es 
un gran proyecto en el que podemos llevar 

a la gente que menos tiene esta operación 
tan necesaria para que puedan tener una 
mejor visión, esta campaña dará salud, 
una nueva vida, luz a toda la gente de la 
tercera edad que parece de este problema”, 
aseveró el mandatario estatal.

Añadió que cada cirugía 
que realizan los 12 médicos 
o f t a l m o l ó g i c o s  d e  a l t a 
especialidad en las instalaciones 
de la Unidad Médica de Medicina 
Ambulatoria (UNEME) de Tepic, 
tiene un costo aproximado de 
25 mil pesos, y a través de 
este programa, se llevan a 
cabo sin costo alguno para los 
beneficiados.

“La salud de los nayaritas es 
lo más importante y tenemos 
que fortalecer este sector y 
emprender este tipo de campañas 
que le lleguen a la gente, más 
a todas aquellas personas que 
padecimos, como su servidor, un 
tema de visibilidad una operación 
como ésta, nos cambia la vida, y 
eso es lo que estamos haciendo 
cambiando vidas”, enfatizó.

El Gobernador apuntó que 
para brindar esta alternativa a 
quienes sufren este problema, 

el Gobierno destinó una inversión de 
10 millones de pesos y recomendó 
a las personas mayores de 50 años, 
realizarse estudios oftalmológicos con 
la finalidad de prevenir éste y otros 
padecimientos de la vista.

De acuerdo con el titular de la 
Secretaría de Salud, Pavel Plata Jarero, 
la atención médica en la primera Jornada 
de Cirugías Oftalmológicas “Para 
verte mejor", se realizó directamente 
en los hogares de los pacientes. 
Recorriendo los municipios para 
buscar a los pacientes que requieran 
la intervención para operar a los 
nayaritas que menos tienen.

El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, informó que a partir de esta 
semana también el Programa de prepago 
TRAES (Transporte Escolar), incluirá a todos 

los alumnos de las escuelas de educación 
media superior y superior, adscritas a la 
Universidad Autónoma de Nayarit. 

Por su parte, el Director de Tránsito y 

Transporte del Estado, Agustín Flores 
Díaz, aseguró que trabajarán de manera 
coordinada con los elementos de la 
Guardia Civil para atender todas las 
quejas que se denuncien porque los 
choferes no respeten la tarifa oficial 
de 2 pesos con cincuenta centavos, a 
través del servicio de prepago. 

La semana pasada el Gobierno de 
Nayarit inició el sistema de compra y 
venta de boletos de prepago para el 
transporte escolar; anunció que cada 
viaje costaría 2.50 pesos, pero el sistema 
incluía sólo a tres preparatorias de la 
Universidad Autónoma de Nayarit. 

De acuerdo al anuncio hecho por el 
mandatario estatal, en una tercera etapa se 

incluirán en el sistema de prepago TRAES, 
a todas las instituciones públicas y privadas 
de nivel medio superior y superior de Tepic.

Todos los estudiantes de la UAN 
entran al programa de prepago TRAES
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La capacitación se realizará en tres etapas, la primera en 
Tepic, donde se beneficiará a los municipios aledaños, la 

segunda en Ixtlán del Río y la tercera en Tuxpan con la misma 
temática.
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Arranca foro de encuentro entre DIF 
estatal y Poder Judicial de Nayarit 

En pro de las familias nayaritas

Roberto Sandoval ha sido pilar en 
transformación de la UAN: López Salazar

Con el objetivo de agilizar y 
evitar el rezago en los  procesos 
penales en beneficio de los niños, 
adolescentes y familias nayaritas, 
se llevó a cabo un encuentro de 
capacitación entre DIF estatal y 
el poder judicial, dando lugar a 
un foro denominado “fortalezas y 
acciones para una reintegración e 
integración familiar con plenitud”.

En representación de la señora 
Ana Lilia López de Sandoval, 
presidenta de DIF Nayarit, Zaira 
Rivera Veliz, explicó en las 
instalaciones del tribunal superior 
de justicia, que el foro va dirigido 
a la capacitación de los juzgados 
familiares, delegados de las 
procuradurías de los DIF de cada 
municipio, así como psicólogos, 
trabajadores sociales y abogados, 
donde podrán establecer un 
proceso de diálogo y aprendizaje 
recíproco.

“Siguiendo las instrucciones 
del gobernador Roberto Sandoval 
y de su esposa la señora Ana 

Lilia, el día de hoy arrancan las 
capacitaciones, en su primera 
etapa, Tepic será sede, donde se 
invitan a participar a los municipios 
aledaños como Santa María y 
Compostela, la segunda etapa se 
realizará en el mes de septiembre 
en Ixtlán del Río y la última parte 
en Tuxpan en el mes de octubre, 
todo ello con la misma temática,  
logrando la participación de los 
20 municipios para mejorar su 
trabajo en pro de las familias 
nayaritas”, destacó.

Con ésta capacitación, la 
presente administración logrará que 

los procedimientos de defensoría y 
amparo de menores y adolescentes 
se realicen de manera adecuada 
y oportuna, evitando el rezago 
y agilizando el trabajo de todos 
los actores que intervienen en 
éste tema. 

El encuentro fue encabezado 
por el magistrado presidente 
del tribunal superior de justicia, 
Pedro Antonio Enríquez Soto, 
la procuradora de la defensa 
del menor y la familia Gonzalo 
Rodríguez Arguelles entre otras 
autoridades de los diferentes 
municipios involucradas en el tema.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Gracias a la excelente 
visión y voluntad política del 
gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda que ha puesto 
en la UAN siempre hemos avanzado, 
prueba de ello son los 50 millones 
de pesos que aportará el gobierno 
del estado, para el proyecto de 
infraestructura educativa de la 
preparatoria 13 de Tepic, lo que 
vendrá a modernizar este plantel 
educativo que por muchos años ha 

estado reclamando dicho proyecto, 
pero que hoy es una realidad”, así 
lo manifestó en entrevista el Rector 
de la Máxima Casa de Estudios de 
la entidad, Juan López Salazar.

Agregando, “por eso aprovecho 
esta entrevista para manifestar 
a nombre de la comunidad 
universitaria de la UAN nuestro 
reconocimiento al mandatario 
estatal, ya que con su valioso apoyo 
a nuestra Alma Mater avanza en 
su impartición e infraestructura 

Por: MARIO LUNA

 El delegado federal en la 
entidad, del ISSSTE, el doctor 
Antonio Sandoval Pazos, informó 
que concluyeron de manera 
satisfactoriamente el programa 
recreativo de verano, donde 
participaron más de 130 niños 
y niñas de los 6 a los 13 años 
de edad.

Dicho curso fue coordinador 
por la maestra María Encarnación 
López Olimón, en este programa 
existieron actividades deportivas, 
recreativas y culturales, artísticas, 
así como otras para impulsar 
los valores ciudadanos, como 
también las del autocuidado 
de la salud, cultura del ahorro, 
educación vial y protección al 
medio ambiente entre otros.

La clausura de este programa 
recreativo de verano 2015, fue 
en la escuela primaria Francisco 
I. Madero, donde familiares y 
amigos de los participantes fueron 
espectadores de la exhibición 
de lo aprendido por ellos en las 
diferentes disciplinas deportivas 
y culturales.

El delegado del ISSSTE, 
Antonio Sandoval Pazos, 

reconoció el trabajo y dedicación 
de cada uno de los instructores de 
estos cursos de futbol, voleibol, 
básquetbol, taekwondo, esto 
en los deportivos, mientras 
que en lo cultural y artístico, 
fueron dibujo, danza regional 
y manualidades.

Asimismo, el funcionario 
federal, reconoció, el esfuerzo 
y apoyo de los representantes 
de Protección Civil municipal, 
de la Policía Vial, Club Coras 
de Ciclismo y de la escuela 
de ajedrez,, pero sobre todo 
reconoció el esfuerzo y dedicación 
de los más de 130 niños y niñas 
que participaron en este programa 
recreativo 2015 realizado por 
el ISSSTE, como a sus padres 
que confían en esta institución 
y de la cual son trabajadores.

Concluye programa de verano 
del ISSSTE: Sandoval Pazos 

educativa y con ello, nos demuestra 
su gran preocupación por elevar 
la calidad educativa para los 
universitarios”.

Cabe mencionar dijo, López 
Salazar, que la Universidad 
Autónoma de Nayarit, en lo que 
va del presente sexenio siempre 
ha recibido el respaldo de quien 
preside el Poder Ejecutivo del 
Estado, por eso Roberto Sandoval 
es un pilar fundamental en la 
transformación de la infraestructura 
educativa e impulsor permanente 
en el desarrollo de la UAN.

Por otra parte subrayó el Rector 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit, “también ha sido tarea 
fundamental la unidad en que 
estamos trabajando los tres 
sectores universitarios, desde 

el SPAUAN con Carlos Muñoz 
Barragán, el SETUAN, con Luís 
Manuel Hernández Escobedo 
y la FEUAN, con Ángel Aldrete 
Lamas, asimismo con el Patronato 
universitario, ya que unificados con 
el gobierno estatal hemos estado 
sacando adelante los rezagos en 
infraestructura educativa”.

Por último expresó el rector de la 
UAN, Juan López Salazar, “hemos 
sacado adelante logros importantes 
que ya están sirviendo a las diversas 
unidades académicas de nuestra 
Alma Mater en la entidad, lo que 
indiscutiblemente nos a puesto a la 
vanguardia y ha venido a elevar la 
calidad educativa que se imparte 
a los estudiantes de nivel medio 
superior y superior, lo mismo han 
resultado beneficiados la plantilla 
de catedráticos y trabajadores 
universitarios.
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Tepic.- A través de la 
Comisión de Industria, Comercio 
y Turismo de la Trigésima 
Primera Legislatura y en el 
marco del Foro de consulta 
para analizar integralmente la 

Ley de Fomento al Turismo del 
Estado de Nayarit, se celebró el 
segundo panel relativo al tema 
denominado “Coordinación 
entre la Federación, Estado y 
Municipios”.

En dicho encuentro el 
Presidente de la Comisión de 
Industria, Comercio y Turismo, 
diputado Francisco Javier 
Monroy Ibarra, comentó que 
esta Legislatura en atención a las 
directrices del Plan de Desarrollo 
Institucional 2014-2017 en el 
eje estratégico de vinculación 
institucional, escucharán las 
opiniones especializadas de 
los sectores involucrados en el 
tema a fin de actualizar el marco 
jurídico que regula la actividad 
turística y así generar condiciones 
idóneas que permitan detonar el 
mayor impacto de este sector.

A l  d e s a h o g a r  l a s 
participaciones de las autoridades 

presentes, comentaron sobre la 
necesidad de incluir en el marco 
jurídico local la promoción 
turística regional en cada uno 
de los municipios, explotar los 
recursos naturales con los que 
se cuenta en cada comunidad, 
contemplar dentro de la norma 
la capacitación puntual para 
los promotores del turismo, así 
como incluir algunas partidas 
para cada región en los que se 
involucren los ayuntamientos 
y autoridades federales con 
la aportación de peso a peso.

Asimismo señalaron la 
necesidad de contemplar 
investigaciones para definir 
con qué cuenta cada municipio 

y de ahí partir para ejecutar 
proyectos viables que detonen 
el turismo en cada región, 
reglamentar un mayor desarrollo 
ambiental y ecológico, así como 
establecer una mayor y efectiva 
coordinación entre la federación 
y los municipios para que se 
ejecuten mayores recursos en 
el sector turístico.

Con la realización de estos 
foros de consulta, las diputadas 
y diputados de la Trigésima 
Primera Legislatura dan puntual 
cumplimiento a las diversas 
líneas de acción con las que se 
cuentan en el Plan de Desarrollo 
Institucional 2014-2017, en 
beneficio de los nayaritas. 

Política

•	 Autoridades	municipales,	gobierno	del	estado	e	instituciones	
educativas proponen reformas a la Ley de Fomento al Turismo. 

*Avanzan propuestas

9

En el segundo foro de consulta para 
potencializar el turismo en Nayarit
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Carlos Saldate toma protesta como 
delegado especial del PRI en Tepic

10

“Hoy hemos acordado fortalecer la 
dirigencia en el municipio de Tepic para 
hacer un llamado a todas las fuerzas del 
partido, a los sectores y organizaciones, 
a todas las expresiones, a la estructura 
y la militancia priísta, para abanderar 
las causas de la gente de las colonias y 
comunidades, que demandan atención 
legítima; para encabezar las demandas 
ciudadanas que exigen  una mejor calidad 
de vida. De ahí surge la designación del 
compañero Carlos Saldate al frente del PRI 

Municipal del PRI, para que identifique los 
programas de reorganización y realice una 
gran convocatoria para lograr en la unidad 
la fortaleza del partido”.

Así lo manifestó el presidente del Comité 
Directivo Estatal del PRI, Juan Carlos Ríos 
Lara, al tomarle la protesta estatutaria a Carlos 
Alberto Saldate Castillón, como delegado 
especial en funciones de presidente del 
Comité Municipal de Tepic, quien sustituyó a 
Rubén Flores Portillo, mismo que previamente 

a esta ceremonia entregó su respectivo 
informe de labores por escrito al frente de 
la dirigencia municipal durante el pasado 

proceso electoral federal.

La tarde de este sábado, en la sede 
estatal del tricolor, y teniendo como testigo 
de honor al Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, remarcó que el PRI es un 
partido con gran fortaleza y unidad, un 
PRI renovado que encabeza las causas 

ciudadanas y responde con resultados a 
la confianza ciudadana.

Ante la presencia de cuadros distinguidos 
y militancia, el líder de los transportistas en 
Nayarit y delegado especial, Carlos Alberto 
Saldate Castillón, convocó a simpatizantes 
y militantes “hagamos del PRI en Tepic una 
sola familia, una familia sólida y unida, 
sirviendo a la ciudadanía con humildad, 
a trabajar en territorio para conquistar la 
confianza ciudadana”, concluyó su mensaje.

En dicho evento estuvieron presentes 
los Senadores Margarita Flores Sánchez, 
Hilaria Domínguez Arvízu y Manuel Cota 
Jiménez; así como diputados federales y 
locales; el presidente Nacional de la Liga de 
Economistas Revolucionarios de la CNOP, 
Raúl Mejía González; así como representantes 
de sectores y organizaciones del PRI.
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El Amigo “Layín” apadrinó primera boda religiosa 
entre dos personas del mismo sexo en Nayarit

11

 “Todos tenemos el 
derecho de decidir en 
nuestras vidas, mis respetos 
a todos por igual, a las 
religiones o preferencias” El 
Amigo “Layín”, dijo respetar 
a todos por igual, a todas las 
religiones y personas, tanto 
en sus preferencias, como 
en su libertad de decisión 
y agregó que con él no hay 
ningún problema, eso no 
debe dividir a nadie.  La 
boda tuvo el clásico traguito, 
ruidito y taquito ofrecido por 
el Presidente Sanblasense.

La pareja hoy unida en 
bendición religiosa por la  
Iglesia de la Comunidad 
Metropolitana en Nayarit; 
Miguel Ángel García y Omar 
Cordero, fueron apoyados 
en todo momento por el 
Presidente municipal de 
San Blas; Hilario Ramírez El 
Amigo “Layín” quien también 
fue el padrino de esta unión.

La ceremonia fue llevada 
a cabo por El Obispo Titular 
de la diócesis de Curas 
Sanadores, José Manuel 

Carmona Zúñiga, quien ante 
un concurrido grupo de 

invitados dijo enérgicamente 
que la discriminación hacia 
las parejas homosexuales 
se debe terminar.

El Amigo “Layín” ofreció 
el clásico traguito, ruidito 
y taquito para festejar tan 
emotiva celebración, quien 
agregó que en todas las 
religiones hay un solo Dios 
para todos por igual.

“En todas las religiones es 

el mismo Dios, ojalá y diario 
hubiera una boda de estas 

y con gusto lo hago y de 
todas, conmigo no hay ningún 
problema, quien critique mal, 
yo se lo critico mal”.  Soy 
respetuoso a todos por igual, 
religiones y personas, tanto 
en sus preferencias, como 
en su libertad de decisión 
y agregó que eso no debe 
dividir a nadie.

Por su parte, emocionados 
Miguel  Ángel  y Omar 

mencionaron estar muy 
felices y contentos por todo 
el apoyo recibido.

“El cariño ha sido grande 
y pues la bendición es cada 
vez más grande, al principio 
cuando lo platicábamos se 
nos hacia como fantasioso, 

pero decíamos lo vamos a 
lograr, lo planeamos muchos 
meses atrás y el tiempo 
paso volando y se logró, la 
fantasía se hizo realidad”.

En el evento estuvieron 
presentes Famil iares y 
amistades de los contrayentes, 
así como representantes de 
los Derechos Humanos en 
el estado de Nayarit y la 
Comunidad Lésbico-Gay.
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*Hay cinco proyectos finalistas, de 19 participantes

Ciudadanos diseñan 
nueva Plaza de la Música

Exitoso cierre del Programa de Verano del ISSSTE

Tepic, Nayarit.- El Ayuntamiento 
de Tepic, que preside Polo 
Domínguez, a través del Instituto 
Municipal de Planeación (IMPLAN), 
realizó una convocatoria abierta 
al concurso de diseño urbano 
sustentable para la nueva Plaza 
de la Música.

Raquel Velarde, directora del 
IMPLAN, detalló como ha sido el 
proceso de selección: “A partir de 
la convocatoria, se recibieron 27 
aplicaciones para participar, de 
los cuales sólo 19 fueron los que 
se entregaron en tiempo y forma, 
éstos pasaron por dos procesos, 
uno de presentación y otro de 
contenido técnico.

“A partir de esto se hizo una 
contabilidad de la votación del jurado 
que está compuesto por personas 
especializadas en arquitectura 
pertenecientes a las universidades, 
personal del IMPLAN y miembros 
de la mesa temática de desarrollo 
urbano y ecología del Consejo 
Consultivo Ciudadano”.

Después de estos filtros se 
seleccionaron cinco equipos 
finalistas que serán citados para 
que expongan su proyecto ante el 
jurado calificador y tener el veredicto 
final el 21 de agosto.

Con la intención de tener absoluta 
transparencia en el proceso de 
selección, todos los proyectos tenían 
un pseudónimo, lo que impedía 
saber quien o quienes eran los 
integrantes de cada equipo.

Hoy se dan a conocer los nombres 
de quienes encabezan los cinco 
proyectos finalistas: Idelfonso Ley 
Chávez, Juan Manuel Meza Vélez, 
Gregorio Alejandro Fonseca Llamas, 
Iris Messina López y Blanca del 
Rosario Meza Villanueva.

El ganador obtendrá un recurso 
en efectivo por 70 mil pesos para 
aplicarlo en el proyecto ejecutivo 
de la obra de la Plaza de la Música 
y la supervisión arquitectónica del 
diseño, para que la obra quede 
como se planteó en el proyecto.

Después de cuatro semanas de 
sano esparcimiento concluyeron 
las actividades del Programa 
Recreativo de Verano 2015 
del ISSSTE que contó con la 
participación de 130 niños desde 
seis hasta 13 años edad.

Coordinado por la maestra 
María Encarnación López Olimón 
el programa incluyó actividades 
deportivas, culturales, entre otras 
que fomentaron valores en los 
pequeños participantes como 

autocuidado de la salud, cultura del 
ahorro, educación vial y protección 
al medio ambiente. 

Familiares y amigos de los 
participantes se dieron cita en 
las instalaciones de la escuela 
primaria Francisco I. Madero 
para presenciar un atractivo 
programa de clausura que constó 

de dinámicas y exhibiciones 
de las disciplinas deportivas 
y artísticas que contempló 
el curso. 

E l  subde legado  de 
Prestaciones Jesús Teodoro 
Ramírez Jacobo destacó 
la excelencia de todos 
los instructores, quienes 
además de ser profesionales 
reconoc idos  en  cada 
disciplina, cuentan con la 
experiencia para brindar 
el conocimiento deportivo 

del futbol, taekwondo, voleibol 
y básquetbol y en la esfera 
cultural: dibujo, danza regional y 
manualidades. 

A nombre del delegado estatal 
Antonio Sandoval Pazos, agradeció 
a los representantes de la Dirección 
Municipal de Protección Civil; 
Policía Vial; Club Coras de ciclismo 
y la escuela de ajedrez quienes 
sostuvieron pláticas semanales con 
los pequeños que recibieron además 
orientación para el autocuidado de la 
salud por parte de la responsable del 
área médica del Departamento de 
Acción Social, Cultural y Deportiva 
Aline Yamilet Pérez Trinidad. 

“ N u e s t r o  m á s  g r a n d e 
agradecimiento es para los 130 
alumnos que de manera entusiasta 
hicieron de este un curso exitoso 
y también a los trabajadores del 

estado quienes confían al ISSSTE 
el esparcimiento y educación de 
sus hijos durante el verano”. 

Al finalizar las exhibiciones 
de lo aprendido en el curso, el 
subdelegado premió a los tres 
ganadores del concurso de dibujo 
para elegir a la mascota del curso 
de verano, cuyas creaciones 
competirán a nivel nacional con 
las 34 delegaciones restantes a 
efecto de elegir las obras que 
contendrá el cartel del programa 
recreativo 2016. En esta ocasión 

corresponderá representar a 
Nayarit a Jorge Iván Anguiano 
Mares, Héctor Vera Ramírez y 
Diana Guadalupe Pulido Cruz. 

E l  f u n c i o n a r i o  e s t u v o 
acompañado por el secretario de 
Conflictos del SNTISSSTE Juan 
Antonio Altamirano; el presidente 
del Club Coras de Ciclismo Gilberto 
Ortega Robles; el profesor de 
ajedrez Juan José Vázquez López y 
el jefe del Departamento de Acción 
Social, Cultural y Deportiva Israel 
Becerra Flores.  
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ecualaT
*En Tepic nuevo dirigente del PRI municipal, Carlos Sáldate 

Castillón.
*En los demás municipios también anhela un cambio en su comité 

directivo.
*La vieja guardia del PRI que dice sentirse relegada, le brillan sus 
ojitos, comentan que ahora si ya van a ser llamados a trabajar por 

su partido.
*Raúl Mejía, dicen que va: el PAN municipal, y el PRD acomodan 

sus diferencias para llegar al 2017 unidos en una buena alianza.
*Algunos militantes y simpatizantes del PRI (Partido 

Revolucionario Institucional), dicen que llegando Beltrones a la 
dirigencia nacional se va Ríos Lara del PRI estatal y por ende 

también en el municipio ya es hora, comentan.

Tecuala.- Otra sorpresa más 
en el Partido Revolucionario 
Institucional en Tepic, con el 
cambio del líder camionero, 
Carlos Sáldate Castil lón, 
nadie esperaba esto, dicen los 
analistas de este partido que 
todavía habrá más sorpresas en 
el estado para y por bien del revolucionario 
institucional (PRI).

Buenos días mis 4 lectores, hoy es lunes 
17 de agosto de 2015, y la jiribilla política 
empezó  brava esta semana, así es como lo 
dijimos al principio de esta nota periodística, 
tremenda sorpresa que a varios destanteó 
la designación de Carlos Sáldate al relevo 
por el diputado federal Roy Gómez Olguín, 
en ese comité municipal estatal, y muchos 
nuevos militantes priistas de hace 4 años 
y fracción a la fecha ponen sus barbas 
a remojar… El VIEJO cuño priista de 
plácemes, porque dicen que ahora si van 
a ser tomados en cuenta por su partido, 
el revolucionario institucional, y comentan 
que desde hace unos 4 años para acá a 
la fecha, han sido desplazados por los 
nuevos militantes y simpatizantes que 
se dicen ser priistas de hueso colorado, 
algunos disque nuevos cuando el actual 
gobernador andaba en campaña hasta 
aventaron sus credenciales a los otros 
partidos que pertenecían,  adhiriéndose 
al PRI en este municipio.

Al parecer no consiguieron lo que 
pretendían o habría mucha nostalgia al ver 
renegado de sus partidos donde militaron 

por muchos años, o como que 
no les gusto el ambiente priista 
y jamás han vuelto a aparecer, 
increíble pero cierto, y así hay 
muchos que en este proyecto de 6 
años como renegaron del partido 
cuando Alberto Parra Grave, fie 
presidente, muchos se hicieron 

como las chalupas, y se aliaron con él, decían 
que su corazón era priista, 
pero que en ese momento se 
iban a ese partido por que iba 
a ser el ganador, terminó ese 
trienio y algunos ya volvieron, 
se hicieron como cuando el ex 
priista doctor Quintero, cuando 
renegó al PRI y se fue a buscar 
la gubernatura, alumbrado e 
ilusionado por todo lo que iba a ganar en 
esa coalición que al último se quedó como 
el perro de las 2 tortas, y comento esto 
amigo lector en alusión a que muchos que 
volvieron a ser priistas, andaban pegados a 
él en ese proyecto, unos aún están y trabajan 
en este actual gobierno municipal, usted 
ya sabe bien quienes son amable lector, 
no tienen vergüenza y todavía desplazan 
a los verdaderos priistas, soldados rasos 
en su trabajo.

Bueno, por otro lado felices y contentos 
los viejos priistas y no tan viejos volverán 
a pisar más seguido las instalaciones del 
PRI municipal, porque dicen ellos que 
con el cambio nacional el PRI recuperará 
sus verdaderas bases, aunque habremos 
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de reconocer que el que esto 
escribe infinidad de veces ha 
platicado con el amable y muy 
atento licenciado Misael Ceja 
Domínguez, presidente del actual 
comité municipal y nos ha dicho 
que esa casa priista jamás ha 
relegado, ni ha tratado mucho 
menos insinuado cerrarle las puertas del 
partido a “x” personajes priistas, al contrario, 
se les ha invitado a participar en los trabajos 
proselitistas, en las reuniones que seguido 
hace el partido tratando de lograr un solo 
objetivo, la unificación, lo coordinación y 
todo lo que conlleve a que el PRI en este 
municipio sea un partido ganador.

Reitera, las puertas están abiertas para 
quien quiera acercarse y quien no, pues 
a fuerzas no se puede atraer a nadie, esa 
es la posición del actual presidente del 
PRI municipal, así que esos que se dicen 
relegados en lugar de estar rumiando o 
haciendo de tripas corazón, se acerquen 
al partido y le den su experiencia, para que 
todos juntos logren como lo que se logró 
en esta pasada elección federal, ganar 
carro completo de todas, todas… Y SIGUE 
dando de qué hablar el nombre e imagen 
de Raúl Mejía, ex senador de la república, 
quien todos los días lo vemos aparecer en 
las portadas de algunos medio informativos 
estatales, muchos dicen que no es tiempo 
todavía, pero al parecer el especialista en 

la economía ya está trabajando, y 
no es para ser otra vez senador, 
aquí en Tecuala dicen que va 
por la gubernatura, como en 
otras ediciones lo hemos dicho, 
aquí hay muchos seguidores, 
mencionamos a los Partida, los 
Corona y estos últimos también 
ya están entrando al juego de la 

política, otra vez, y si se han dado cuenta 
amigos lectores, hay pelos y señales de 
todo esto, y nos referimos al buen amigo 
ingeniero Corona, donde al parecer ya 
está comiendo con manteca otra vez del 
gobierno priista, y si no, dese una vueltecita 
por la calle Zaragoza y Colosio… 

De los partidos de PRD y el PAN, no hay 
mucho de que comentar sobre el primero 
mencionado, y es que sus líderes y su comité 
hasta el momento están muy apagados, lo 
que sí sabemos es que están trabajando 
arduamente en el estado 
por una alianza hacia la 
gubernatura en el 2017, 
el presidente del PAN 
municipal, el ingeniero 
F i l i b e r t o  M i n g a r e s 

Apodaca, todos los días de 
lunes a viernes y a veces hasta 
los sábados tiene abierta las 
puertas de su partido, atendidos 
por una excelente y amable 
secretarias, el Ingeniero Filiberto 
no se duerme en sus laureles y 
también acude a esas oficinas 

para el todo el ciudadano que busque 
algún apoyo o gestoría que ya nos han 
comentado algunos de estos ciudadanos 
que han ido a esa oficina del PAN y han 
sido atendidos excelentemente, comentan 
que como en ningún otro comité anterior 
a este se le ha respondido con hechos a 
la gente, bien por el Ingeniero Filiberto 
Mingares… Y VAMOS a comentar otra vez 
la próxima renovación del comité nacional 
del Partido Revolucionario Institucional, 
donde ya es un hecho que dicen que Malio 
Fabio Beltrones, será el nuevo dirigente, y 
además esto traerá muchas consecuencias, 
beneficio para todo mundo, aunque un poco 
menos para unos pocos y un poco más para 
muchos, y en nuestro municipio no es la 
excepción, Tecuala al igual que Tuxpan, 
Ruiz, Santiago, Compostela, etc, etc.

Piden que la rasuradora sea pareja, y 
que desde la estatal hasta los municipales, 
ya ¡por favor! Se haga el tan anhelado 
cambio en los diferentes comités estatales 
y municipales, y volvió Ríos Lara en esta 
semana y dijo: no me voy y no me voy por 
capricho de algunos priistas traidores. 
Así las cosas están en la todavía muy 
lejana contienda de la gubernatura en el 
2017, todo esto es en relación a lo dicho 
anteriormente, y a Rio revuelto, ganancia de 
los pescadores… MIENTRAS tanto nuestro 
presidente municipal, Lucio Santana Zúñiga, 
ni suda ni se abochorna, el sigue trayendo 
más obras para este orgulloso municipio, 
como ya la muy pronta apertura del nuevo 
hospital que casi seguros estamos que el 
listón lo cortará el ciudadano gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, si otra cosa 
no pasa, y será este martes, mañana como 
quien dice, cuando habrá de abrirse ese 
tan importante  nosocomio vital y excelente 
servicio de salud en este municipio que 
habrá de traer muchas y mejores cosas en 
beneficio de la ciudadanía del municipio 
de Tecuala.

Hasta aquí amable lector para el próximo 
lunes si Dios nos presta 
vida, más nombres de los 
que quieren ser regidores 
para sacrificarse por su 
pueblo tan querido como 
es Tecuala.  



Lunes 17 de Agosto de 2015

ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

Opinión14

DENOSTADORES DEL PAN, QUIEREN 
AHORA QUE LOS TOMEN EN CUENTA.- en las 
decisiones del partido de Acción Nacional, cuando 
durante años y años, solo se han dedicado a 
agredirlo, a denostar a las dirigencias y a estar 
en contra de toda acción que realizan, todos 
ellos tuvieron en su momento, grandes beneficios 
al amparo del partido, fueron diputados todos 
ellos, tuvieron el poder absoluto, traficaron 
con las influencias, olvidándose por completo 
de los militantes, cerraron un círculo que era 
impenetrable, en donde solo estaban quienes 
hoy salen de sus cavernas con telarañas en 
los ojos y en donde quiera, para aparentar 
que siguen siendo panistas, cuando en los 
hechos han estado trabajando más por el PRI 
que por el PAN, han aplaudido más acciones 
del tricolor que las de su partido a las cuales 
hasta se han opuesto, pero volvamos a que 
si son verdaderamente panistas o no, quienes 
se dicen los pilares o panistas del viejo cuño, 
como son ZEFERINO RAMOS NUÑO, MIGUEL 
DIBILDOX, ROSITA DE AGUINAGA, LORENZO 
DEL TORO VARGAS,  JOSÉ BAYARDO VIDAL Y 
JORGE GONZÁLEZ, lo que de entrada podemos 
asegurar es que todos ellos fueron diputados 
a la sombra del partido, en su tiempo, hicieron 
lo que se les vino en gana y antojo, bajo su 
único interés personal, pero una vez que el 
panismo se enfadó de estar mangoneados y no 
representados por ello, y empezaron a sacarlos, 
eligiendo a otros dirigentes, al grado de que 
estas pugnas trajeron la mirada del CEN del 
PAN, para nombrar a delegados especiales 
y quitar la figura de dirigencia estatal, pues 
estos panistas de color azul como se dicen, 
pero que quizás por las asoleadas se han 
descolorado, se retiraron, al grado de que en 
campañas no se les ve por ningún lado, solo 
en los medios dando declaraciones en contra 
por supuesto de su partido, algunos de estos ni 
siquiera son del PAN, pero se siguen metiendo 
en la vida interna partidista, lo que habla de 
que no han superado por décadas el que los 
hayan quitado del poder por inservibles, pues 
este grupito que no apoya al PAN en nada, 
son los que se han manifestado y reunido 
para aclamar al diputado JAVIER MERCADO, 
como su próximo candidato a presidente 
municipal de Tepic y al mismo tiempo meterlo 
a la contienda interna para elegir al próximo 
dirigente de este partido, es decir que quieren 
a MERCADO para todo, miren en el caso de 
ROSITA DE AGUINAGA, ya ni a la cocina de 
su casa va, mucho menos al PAN, del cual 
ya ni se acordaba, en el caso de ZEFERINO 
RAMOS, éste solo en su negocio de papelería 
y siguiendo el juego peyorativo de JORGE 
GONZÁLEZ, pero también acrecentado su 
odio y amarguras por su partido y por supuesto 
por sus dirigentes, JORGE GONZÁLEZ, pues 
de él solo diremos que no es panista, desde 
décadas atrás, por lo que no puede opinar de 
la vida interna de ese partido como si fuera 

militante, y de este mismo modo podemos decir 
de MIGUEL DIBILDOX, de quien en el trienio 
y sexenio posterior de NEY GONZÁLEZ,  fue 
funcionario en esas administraciones sin pedir 
permiso a la dirigencia, esto porque sus propios 
estatutos así lo mencionan de que deben 
solicitar permiso para trabajar en un gobierno 
opositor al suyo de lo contrario la salida es 
automática, LORENZO DEL TORO, pues de 
él solo decimos que no ha tenido tiempo o no 
ha querido trabajar ya por su partido y quien 
se pudiera salvar sería JOSÉ BAYARDO, a 
quien se le ha visto en ocasiones en el Comité 
Directivo Estatal del PAN, entonces como poder 
entender que exijan cuando ese partido les dio 
en su momento todo y sin merecerlo y ahora 
solo recibe denostaciones, y señalamientos 
en su contra de sus fundadores, sin duda que 
es malagradecimiento total de ellos y falta de 
memoria histórica parta recordar los momentos 
en que se aprovecharon de ese partido, por lo 
menos debieran de haber promovido antes que 
andar destapando a candidatos prematuros, 
juegos florales, carreras de encostalados, jugar 
a las cebollitas, a la roña, o por lo menos a las 
muñequitas, pero debieron de haber trabajado 
un poco antes de salir a denostar y a querer 
ser banderines de candidaturas, sin duda que 
los cómicos CHIFLADOS, están más cuerdos 
que ellos, esperemos que el diputado JAVIER 
MERCADO, recapacite y reflexione sobre si es 
de ayuda o no, si le beneficia o perjudica ese 

destape y apoyo solo de palabras porque de 
acción no creo, porque no les gusta trabajar, 
todavía es tiempo de una separación sana y 
conservar por siempre una amistad partidaria 
que vislumbrar una derrota exitosa con ellos, 
ya que hasta lo zopilotes los estuvieron 
acompañando ese día del destape, todo el 
centro de la ciudad cubierto de aves negras.

INSOPORTABLEMENTE INDESEABLE.- 
miren que así la describen los trabajadores del 
Hospital del ISSSTE, quienes ya no aguantan 
para nada a quien es la administradora de 
ese nosocomio, que es LIDIA MENJIBAR, de 
quien aseguran que la prepotencia en que se 
desarrolla, es totalmente manifiesta, al grado 
de que es ella la que manda y decide lo que 
se hace, ya que en sus manos son solo títeres 
descerebrados los directivos, con su política de 
terror laboral, amenazando a los trabajadores, 
sin importar que sean médicos, enfermeras, 
paramédicos, choferes de ambulancias, 
administrativos, o lo que sea, por parejo los 
barre y trapea, con sus groserías y amenazas 
de correrlos si no la obedecen, por ello, ya 
cansados de tanta humillación, se estima que 
en breve pudieran hacer un paro laboral, en 
exigencia de su salida o por lo menos remoción 
de su puesto a otro, pero fuera del hospital 
y que si tanto la quieren para protegerla o 
le deben favorcillos, pues que se la lleven a 
sus casas, esperemos que no suceda ningún 
paro por menor que este sea, ya que ello 
deterioraría aún más el funcionamiento de los 
distintos servicios del hospital del ISSSTE, y 
los más afectados serían como siempre los 
derechohabientes, quienes ya de por sí están 
afectados por los servicios que dejan mucho 
que desear, esperemos que los caprichitos de 
íntima amistad sean superados para dar paso, 

al mejor funcionamiento del hospital.
REVIVE CON BRÍOS Y FORTALEZA, 

CARLOS SALDATE.- miren para aquellos 
de su propio partido el PRI, que aseguraban 
que el ex diputado local y dirigente de los 
transportistas estaba totalmente derrumbado, 
pero hoy, queda de manifiesto que CARLOS 
SALDATE CASTELLÓN, sigue teniendo la 
confianza plena del gobernador ROBERTO 
SANDOVAL CASTAÑEDA, y que por ello, desde 
este fin de semana pasada, ha sido nombrado 
como líder del PRI en el municipio de Tepic, lo 
que dará totalmente fuerzas para encumbrarse 
de nueva cuenta entre las confianzas de la 
población, y se pudiera estimar sin adelantar 
ambiciones que SALDATE, con esta nueva 
posición de dirigencia, y que sin duda tendrá 
mayor presencia que el mismo dirigente estatal 
de ese partido, primera porque SALDATE es de 
la gente movida, de la que le gusta trabajar muy 
de cerca con la gente, no solo con su militancia, 
habrá ahora si movilidad en ese partido, cosa 
que no existía por sus dirigentes apáticos, 
tiene presencia en todo el municipio aún en 
la zona rural, por ello volverán los eventos 
multitudinarios distintivos de SALDATE, por 
ello, esto dará paso, a que sea el candidato 
automático para la alcaldía de Tepic, con 
presencia y trabajo, sin duda que fue un gran 
acierto ese nombramiento de CARLOS SALDATE 
al frente del PRI municipal de Tepic, ahora sí 
tendrá presencia ese partido en el municipio, 
ya que quienes antes estuvieron lo tenían en 
el pleno olvido y totalmente apagado por ser 
aquellos holgazanes.

ESPADAZO.- se lo llevan nada menos que 
los regidores priistas que solo se han dedicado 
a criticar y a agredir al gobierno polista, pero 
en ningún momento se han preocupado por 
trabajar por Tepic. 
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Sergio Sánchez un regidor al 
servicio de los colonos de Fátima
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixt lán del  Río, 
Nayarit.- El súper 
d o t a d o  j u g a d o r 
ixtleco Jerson Parra 
Rivera, el  nuevo 
refuerzo del selectivo 
de la comunidad de 
Jomulco, aseguró que 
llega a este equipo 
dispuesto a ayudar 
y la mejor manera 
de hacerlo es meter 
goles, y lo demostró el 
pasado 15 de agosto 
del 2015, en la final del torneo 
de la feria del elote, al llevar a 
su equipo a la victoria.

El jugador local no fue 
informado a tiempo el horario 
del encuentro por lo que llego 
con retraso cambiando sus 
arreos deportivos dentro de 
la unidad donde se transportó 
al lugar del evento, su equipo 
iba perdiendo el encuentro y 
la final con marcador de uno 
a cero, en el segundo tiempo 
Jerson Parra, envió mensajes 

de alegría a su equipo anotando 
el gol del empate.

La sensación fue buena y el 
gol del empate fue acogido con 
alegría por sus compañeros 
con los cuales se entiende 
a la perfección en su breve 
comparecencia dentro de la 
cancha anoto su segundo gol, el 
del triunfo, el del campeonato, 
esa es la manera de ayudar de 
Jerson, a su equipo, metiendo 
goles, cuando se necesita, 
sin duda es un depredador 
en el área.

Por Jolumeca

Ix t lán del  Río,  Nayar i t . - 
Presuntamente la dirigencia local 
de la CNC, respalda las aspiraciones 
del líder local Mauricio Gonzáles 
Morones, de ser el próximo presidente 
municipal por su experiencia en este 
rubro y por ser un cuadro distinguido 
del tricolor, y porque además es 
el vocero del movimiento  liberal 
campesino.

Según campesinos indica que 
necesitan un presidente municipal que 
escuche las demandas campesinas, 
y que sienta la obligación de dar 
respuestas a las peticiones de las 
necesidades campesinas, a pesar 
que el sector campesino ha crecido 

los últimos años 
las vicisi tudes 
e c o n ó m i c a s 
p e r s i s t e n 
permeando la 
economía familiar 
en el sector agrario 
severamente.

Cabe hacer 
notar que los 
c a m p e s i n o s 
p i e n s a n  q u e 
e l  l íder  loca l 
Mauricio Gonzáles 
Morones ,  l es 
p u e d e  s e r 
útil en este sector y alineadito 
presuntamente intentaran promover 
su candidatura con sana distancia 

y en espera están a que lleguen los 
tiempos para hacer escuchar su voz, 
cansados de tanto olvido por parte 
de las autoridades competentes.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Como 
parte de sus actividades el 
regidor Sergio Sánchez,  le está 
dando la agilidad necesaria a 
la problemática del alumbrado 
público tratando de dar respuesta 
a las peticiones de los residentes 
de la colonia de Fátima, un servicio 

básico con el no cuentan y  lo 
que le genera mala calidad de 
vida y  de paso pone en riesgo 
su salud.

La semana pasada se presentó 
con personal de CFE, a supervisar 
el terreno, para dar inicio a la 
plantación de postes para hacer 
el tendido del cableado, para ello 

Por Jorge Mendivil 
“Ligas” 

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ex presidente municipal doctor 
Everardo Parra Sánchez, imparte 
curso de liderazgo los jueves por 
la noche en las instalaciones del 
deportivo Cenix, y por primera 
vez este curso es para todas las 

personas que quieren conocer y 
aplicar en sus vidas el modelo 
del couching. Actualmente una 
poderosa herramienta en el logro 
de resultados.

Que de manera extraordinaria 
pueden transformar los sueños 
en realidad es cuestión de 
determinación, no de suerte, para 

realizar las metas anheladas y que 
por la  falta de determinación han 
quedado inconclusas, así, que si 
estás leyendo esta información es 
tu oportunidad para transformar, 
cambiar relaciones, calidad de 
vida, logros de trabajo y vivir 
más feliz.

Al descubrir cómo generar y 

sostener una visión que te lleve a la 
acción, como diseñar un proyecto 
de resultados extraordinarios, no 
hay cobro alguno para participar 
interesados comuníquense con 
el doctor Everardo Parra, o 
con el profesor Irineo Torres, y 
verán cómo cambia su vida este 
interesante curso de liderazgo nato 
aplicable en todas las personas.

Respalda la CNC aspiraciones de Wicho 
Morones por la presidencia municipal

Ex presidente municipal imparte curso de liderazgo

sostuvo una reunión de trabajo 
con los dirigentes y colonos 
de este sector habitacional 
cuyas calles están en malas 
condiciones, para comentar 
el avance positivo y favorable 
sobre este entorno.

Cabe mencionar que el regidor 
Sergio Sánchez, trata siempre 

de dar agilidad a las peticiones 
de la gente para que obtengan 
la respuesta rápidamente y 
correctamente no solo se la 
pasa en su oficina con clima 
sino que sale a tener contacto 
con la población y escuchar de 
viva voz sus peticiones, lo que 
le ha general el reconocimiento 
general.
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La mejor manera de ayudar es 
meter goles: Jerson Parra Rivera
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Grandiosa fiesta por el Bautizo de Juan Pablo 
Consagración de Héctor Gregorio y Roberto Navarro Sánchez
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Tuxpan

Por: Martha Fonseca 

Tuxpan,  Nayar i t . -  Este 
pasado sábado la conocida y 
muy apreciada familia Navarro 
Lukatero se reunió en el exclusivo 
salón de eventos especiales Real 
De Guadalupe de esta ciudad, 
para celebrar en un grandioso 
convivio el bautizo de Juan Pablo 
y la Consagración de Héctor 
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Por: Herminio Meza
 
Tuxpan, Nayarit.- En mi visita de 

este pasado fin de semana a mi tierra 
natal Tuxpan decidí ir a relajarme un 
poco al campo deportivo de pueblo 
nuevo, donde me encontré a varios 
amigos de la afición beisbolera que 
para pronto me pusieron al tanto 
y me informaron del reprobable 
comportamiento del director del 
deporte en ese municipio, al que 
lo conocen como el Jota Jota, lo 
que ha venido indignando a una 
gran mayoría de los tuxpenses, 
en especial a los integrantes de 
mi familia los Jiménez Meza de la 
colonia Emiliano Zapata de Tuxpan, 
por el mal trato que le ha dado al 
conocido y muy apreciado Ampáyer 
de Tuxpan, mi tío Vidal Jiménez 
Flores, que en estos próximos días 
cumple nada más y nada menos 
que 36 temporadas al frente de 
las ligas beisboleras de Tuxpan, 
por lo que recibirá un merecido 
reconocimiento por parte de las 
autoridades de todos los niveles de 
gobierno, así como de los diferentes 
medios de comunicación masiva 
de nuestro estado.

La finalidad de esta nota no es 

para que corran de su trabajo al tal 
Jota Jota, sino para que este señor 
le baje un poco a su prepotencia y 
le dé su lugar a mi familiar el señor 
Vidal Jiménez, un conocido personaje 
de Tuxpan que ha dedicado gran 
parte de su vida en impulsar el rey 
de los deportes “el Beisbol”, que 
en este municipio cuenta con una 
extraordinaria afición que igual, 
está indignada con el tal Jota 
Jota, a quien le recordamos que 
los puestos en los ayuntamientos 
son solo por tres años y ya vamos 
sobre el primero.

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

Indigna a tuxpenses 
comportamiento del Jota Jota

Gregorio y Roberto Alejandro 
Navarro Sánchez, hijos de nuestro 
conocido amigo Gregorio Navarro 
Lukatero y Erika Guadalupe 

Sánchez Pérez de Navarro. 

El evento religioso se llevó 
a cabo en la iglesia de San 

Vicente Ferrer del municipio 
de Rosamorada, siendo los 
padrinos de bautizo Juan Pablo 
y Diana Teresa Navarro Lukatero, 
padrinos de Presentación Alma 
Patricia Navarro Lukatero y 
Omar W. González González, 
de consagración de Héctor 
Gregorio: Laura B. Hernández 
Lukatero y  Jaime A. Alcaráz 
Aceves y de Roberto Alejandro: 
la prestigiada Licenciada Roció 
Navarro Lukatero de López y 
el Capitán de la FAM Gustavo 
Javier López Hernández. 

Cabe mencionar que en este 
grandioso evento pudimos ver a la 
muy apreciada y conocida señora 
Clementina Lukatero, sus hijos 

Berenice, Fabiola, Roció, Alma 
Gregorio, Pablo, Martha Claudia 
Eréndira, Teresa, Lupita, así como 
sus nietos Dulce Pamela, Ámbar, 
Vanesa entre otros que se pasaron 
momentos muy agradables, los 

cuales al final posaron para la 
foto del recuerdo. 

Enhorabuena y hasta la 
próxima.- marthafonseca10@
hotmail.com 
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*Tres personas mayores de edad y un menor del sexo 
masculino y una mujer. 
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Tecuala.- Siendo las 20:00 horas del 
sábado se dio inicio con el recorrido 
de vigilancia en el cierre de cantinas 
y centros botaneros vigilando que no 
violen el horario establecido en la 
licencia de funcionamiento municipal, 
efectuado por la unidad 02 y personal 
motorizado y se reportan sin novedad.

Siendo las 20:05 horas se recibe una 
llamada anónima en esta dirección de 
seguridad de la policía municipal para 
reportar un accidente por la carretera 
Tecuala-Acaponeta pasando el crucero 
de las tembladoras donde participaron 
una bicicleta y una motocicleta de 
la marca Italika color negro con 
gris conducida por Bogar Fonseca 
Altamirano de 32 años de edad, quien 
al parecer fue el culpable de este 
accidente, y tiene su domicilio conocido 
en calle Luis Donaldo Colosio #176 
Norte, el cual presentaba traumatismo 
craneoencefálico y escoriaciones, va 
ser trasladado a Tepic, lo acompañaban 
Joan  Galindo Valdivia de 33 años 
de edad y Genaro de Jesús Galindo 

Valdivia de 15 años de edad, ambos 
originarios de Agua Verde. 

Joan presenta fractura expuesta de 
tobillo y nariz y escoriaciones, Genaro de 
Jesús tiene contusiones y escoriaciones. 
En la bicicleta se transportaba José 
Reyes Coronado Quiñones de 43 años 
el cual vive por calle Golondrina #24 
colonia El Camichín en Acaponeta, quien 
trabaja haciendo chicharrones, resultó 
con probable fractura de cadera y una 
herida en la región parental izquierda 
y escoriaciones, está estable, fue 
trasladado a Acaponeta, lo acompañaba 
Salome de la Cruz Guzmán de 34 años. 
Todos estos hechos y comentarios son 
de seguridad pública municipal que 
amablemente nos pasa su reporte de fin 
de semana, agradecemos al comandante 
Bryant Brindas por su amable atención 
hacia este medio informativo y claro, 
nuestro reconocimiento al director de 
seguridad pública municipal Alfredo 
Arellano Núñez, que a diario trabaja en 
buena coordinación con sus elementos 
atendiendo con responsabilidad, respeto 
y amabilidad con la ciudadanía por 
órdenes del ciudadano Lucio Santana 
Zúñiga porque la seguridad de los 
tecualenses es primero y es un gran 
orgullo.

5 personas participaron en un 
accidente motociclista vs. Bicicleta

Desde ahorita, el PRI quiere armar 
trabuco; lo anuncia el primer priista de 
Nayarit,  Roberto Sandoval Castañeda 
frente a los congregados que asistieron 
a la toma de posesión de Carlos Alberto 
Saldate Castillón, como delegado especial 
en funciones de presidente del comité 
directivo municipal del tricolor en Tepic, 
con miras a recuperar la capital de nuestro 
estado, hoy en manos de una alianza 
de facto que encabeza el Dr. Leopoldo 
Domínguez González, quien no ha 
podido brindar los servicios que reclama 
la ciudadanía, según fue la coincidencia 
de todos los oradores, desde Gianni 
Ramírez, pasando por Carlos Saldate 
y terminando con el propio gobernador. 

Le correspondió al dirigente estatal 
del tricolor, maestro Juan Carlos Ríos 
Lara, tomarle la protesta al transportista 
Carlos Saldate, quien tras finalizar el 
evento, regaló el traslado a sus hogares, 
a la gente que no se movió de sus 
lugares hasta que hubo concluido la 
magna concentración, donde destaca 
el discurso de Roberto Sandoval, quien 
propuso la reorganización del partido de 
las mayorías, donde entren las viejas y 
las nuevas guardias del mismo. También 
destacar la presencia de los cuatro 
aspirantes a la gubernatura por el PRI, 
las senadoras Margarita Flores Sánchez 
e Hilaria Domínguez Arvizu; Raúl José 
Mejía González, dirigente nacional de 
la Liga de Economistas Revolucionarios 
y el senador y líder de la CNC en la 
República Mexicana, Manuel Humberto 
Cota Jiménez. 

Se vieron en el presídium de igual 
forma, Rubén Flores, ex dirigente del 
PRI en Tepic; Fidel Cristóbal Serratos, 
dirigente estatal de la CNOP y diputado 
federal suplente;  la diputada local priista 
Sofía Bautista Zambrano, lideresa de los 
jóvenes; la legisladora local del tricolor 
Patricia Jasive Durán Maciel, lideresa 
del ONMPRI; el diputado federal priista 
Juan Manuel Rocha Piedra, dirigente de 
la CNC en Nayarit, entre otros. De igual 
manera brillaron por su presencia en 
la asamblea partidista, el secretario de 

organización de la CNOP en Tepic, Mario 
Alberto Isiordia, y el diputado local del PRI, 
Francisco Monroy Ibarra, representando 
a Compostela; por Acaponeta y Huajicori, 
Martín González Cosío, y por Tepic, José 
Arturo Elenes Hernández; de igual forma 
hicieron acto de de presencia los tribunos 
de Jala y Bahía de Banderas. 

Buena reunión la organizada por el 
maestro Juan Carlos Ríos Lara y su equipo 
de trabajo, conformado principalmente por 
jóvenes promesas de la política. Quienes 
se llevaron la tarde, por cierto, fueron el 
gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
y el diputado federal Gianni Raúl Ramírez 
Ocampo; Manuel Cota y Raúl Mejía van 
parejeando, pero en honor a la verdad, 
descartar a las dos senadoras del PRI, 
Margarita Flores e Hilaria Domínguez sería 
el mayor de los suicidios; ambas tienen 
posibilidades. Y a dos años de que se 
designe al candidato del PRI a Presidente 
Municipal de Tepic, Gianni desde ahorita 
es el abanderado natural; no cometan el 
error de nombrar a otro para que pierda; 
error si lo vuelven a dejar fuera: Gianni 
está en el ánimo del presidente de la 
República. A esos que le tienen envidia 
les recomiendo que le echen humildad al 
asunto, porque sin temor a equivocarme, 
el chaparrito de la INDECO es el único 
que baila y rocanrolea. 

Es muy nervioso eso sí, como los 
caballos finos, pero ese pequeño defecto 
se le puede quitar con el trabajo y el peso 
de los años vividos. Desde que Alejandro 
Gascón Mercado salió de la presidencia 
municipal de Tepic para ser candidato 
a gobernador de Nayarit, todo mundo 
sabe que ese puesto es la antesala para 
sentarse en la silla que hoy ocupa Roberto 
Sandoval Castañeda; la siguiente será la 
excepción para los priistas, pero la que 
sigue le puede tocar al Gianni, siempre y 
cuando pase por la aduana que hoy tiene 
confiscada el galeno Polo Domínguez… 
PALESTRAZO: la oposición al PRI anda 
preocupada; el sábado se reunieron en 
el Motel La Loma, duraron muchas horas 
deliberando sobre la conveniencia de lanzar 
candidatos externos; se pone interesante 
el hándicap, se aceptan apuestas. 

PALESTRA 
Por Gilberto 
Cervantes 

Rivera, 
poeta de 
Cucharas
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18 DE AGOSTO DE 2012;
A TRES AÑOS DE MI BUEN TEDDY
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El pasado domingo primero, 
fecha ya signada, se celebró –en 
efecto- en el recién modelado 
Lienzo Charro ‘Francisco García 
Montero’ el Día del Novillero, y de 
ello nos dio noticia nuestro buen 
amigo y hermano Ángel Carbajal 
Aguilar (‘Gente&Poder’, agosto 
4), donde le agradezco haya 
mencionado los nombres de mi 
padre, Don José Luis Almanza 
González, y el de mi querido 
hijo, Teddy Emiliano Almanza González (qué 
curioso), único que sacó la casta taurina de la 
casa. Aunque uno de mis hermanos, Alejandro, 
fue –en un tiempo- cronista taurino y, junto al 
jerarca, intervenía en un programa de radio, 
y que le hizo una entrevista a Teddy, la cual 
reproducimos en este espacio –con la venia 
de la autoridad-. El programa se titulaba ‘Mesa 
Redonda Deportiva’, en Radio Aztlán, que 
dirigía Jaime Herena Mora.

Alejandro: Buenas noches a la afición que 
nos escucha domingo a domingo, en la sección 
de los toros. Hoy tenemos a un novillero, que 
por cierto es sobrino mío, Teddy Almanza 
González, que le damos la bienvenida en esta 
radiodifusora. Empezamos.

Teddy: Muy buenas noches.

A: Queremos saber por qué la afición de 
entrar a este ‘mal de montera’, primeramente.

T: Bueno, ante todo, muy buenas noches a 
toda la afición, y agradecer a toda la gente que 
nos está apoyando hasta ahorita, y ojalá siga 
siendo igual. De lo que me está preguntando 
usted, pues ojalá y que siga la fiesta brava y, 
pues, le estoy echando ganas con mucha afición.

A: Oye Teddy, ahora que estamos cerca 
del día del torero, que es el 23 de junio (nota: 
la entrevista data del año 1990), ¿qué hay de 
una organización de fiesta?

T: Pues queremos que todos los chavos, como 
yo, que tengan afición sobre esto, sabiendo que 
es una carrera difícil, y que nadie ha llegado 
a la basae, a la meta, que se recuerde que no 
cualquiera es figura del toreo. Y esa fecha así 
nos lo hace recordar.

A: Sabemos que se está formando una 
escuela taurina entre tú y Pablo Miramontes. 
¿Qué hay de ello? ¿Dónde se vá a hacer, en 
la plaza de ‘Don Antonio’ o en algún rancho? 
Platícanos.

T: Creo que se vá a hacer en la plaza de 

‘Don Antonio’, aunque posiblemente 
sea en oro lado, donde se pueda, 
donde todos los ‘maletillas’ echen 
capa y puedan estar a gusto.

A: ¿Hay algún plan para que 
participes en alguna fiesta taurina? 
¿Alguna novillada próxima?

T: Pues Dios quiera y salga 
alguna oportunidad para mí, y, 
pues, también para la afición que 
tiene ganas y se les dé, ¿verdad?

A: ¿Algún mensaje que quieras mandar a la 
afición nayarita de parte de otro buen nayarita 
que está haciendo en estos momentos, como 
novillero, y esperemos que ahora si haya –como 
dice Teddy- un empuje más a la novillería local, 
para que salga un triunfador que diga “yo soy 
de Nayarit”. ¿No es así?

T: Primero que antes, también, hay tantos 
aficionados que quieren ser toreros, pero, 
pocos llegan. Yo les deseo suerte y que le 
echen afición, ante todo. Yo fui novillero a los 
16 años, pero no hay edad, meta, para serlo.

A: Finalmente, ¿algún mensaje a los jóvenes 
que quieran participar en esta escuela taurina?

T: Sí, claro, cómo no. Primero que antes, que 
le echen afición, y que tengan corazón para 
ser algo ahí, y, ¡que le echen ganas!

Extraño mucho a mi hijo, y ahora en este 
18 de agosto, a tres años de su desaparición 
física –una noche lluviosa, nublado y con 
truenos y rayos-, sigo sin llenar ese espacio 
del alma. Uno se siente como hueco, 
medio vico y medio muerto… Pero 
–y muchos que han pasado o pasan 
por estas experiencias comprenderán 
estas angustias espirituales- se 
confía en la promesa de nuestro 
Señor Jesucristo, de que habrá una 
resurrección y un mundo nuevo. 
Él dijo: “Yo soy la Resurrección y 
la Vida, quien cree en mí, aunque 
hubiera muerto, vivirá y tendrá 
viada eterna”…

La fé en Dios –que existe- es 
fundamental para no caer en el abismo 
de la confusión y el caos; sin ella 
estamos perdidos, definitivamente. 
Lo importante es caminar, hasta 
el lógico final del periplo terrestre, 
sin hacer mal a nadie, perdonando 
ofensas y no guardando rencores.

Teddy, Selene, Dios los tenga 
en bendito cuidado amoroso (OM).

El Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), en Nayarit, y la sección 70 del 
sindicato de trabajadores de la industria 
azucarera del Ingenio de Francisco I. Madero 
(Puga), Municipio de Tepic llevaron a cabo 
una importante reunión de trabajo para 
revisar la atención y los servicios que se 
otorgan en la Unidad de Medicina Familiar 
(UMF) No. 2.

La delegada estatal del IMSS, Dora Cecilia 
Espinosa González, señaló que el IMSS 
realiza diariamente acciones para fortalecer 
los servicios en todas las áreas y desde 
luego que las reuniones de coordinación con 
los distintos grupos organizados coadyuvan 
para otorgarles la atención y el servicio que 
se merecen.

Aseguró que la relación del Instituto con 
las y los derechohabientes del sindicato 
de la industria azucarera y de la población 
de Francisco I. Madero, siempre ha sido 
armoniosa, de respeto y sobre todo de suma 
de esfuerzos. Por ello en este acercamiento se 
contó con la presencia de las áreas médica, 
así como de  orientación al derechohabiente 
y aquellas que están involucradas en la 
atención en general.

En ese tenor, se plantearon y resolvieron 

temas relacionados con traslado de pacientes, 
atención oportuna, abasto de medicamentos 
y cobertura de personal, así como de calidad 
y calidez en la atención, todo en beneficio de 
la población derechohabiente de Francisco 
I. Madero.

Posteriormente, la delegada estatal resaltó 
que en el IMSS se prioriza la atención al 
derechohabiente, por lo que reconoció que 
las reuniones de coordinación son de gran 
importancia para la Institución y para los 
integrantes de la industria azucarera, toda vez 
que en ellas se plantean la problemática y al 
mismo tiempo las soluciones que proceden.

Por su parte, los integrantes del comité 
sindical de la sección 70 de azucareros, 
coincidieron en que colaborar para la solución 
de problemática, es decir se  necesita de 
acuerdos conjuntos, por ello se reconoció 
la disponibilidad y las atenciones del cuerpo 
de directivos del Seguro Social y la misma 
delegada estatal.

Finalmente, se acordó continuar trabajando 
de manera coordinada para avanzar juntos 
en la solución de la problemática que surja 
y se relacione con la atención que se otorga 
en la Unidad de Medicina Familiar No. 2  en 
un marco de respeto. 

Acuerdan IMSS- sindicato 
de azucareros de Puga 

trabajar en coordinación
* Se plantearon y resolvieron temas relacionados con 
traslado de pacientes, atención oportuna, abasto de 
medicamentos y cobertura de personal, así como de 

calidad y calidez en la atención

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR
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Compostela

En Nayarit

La Peñita de Jaltemba, Nayarit.-  
Donkey .-Asumiendo su compromiso 
con la comuna, la tarde de este 
miércoles pasado, el regidor Saúl 
Durán Bernal entregó personalmente 
Mil 500 láminas de fibrocemento, 
beneficiando con ello a 145 familias 
de las comunidades de Lima de 
Abajo, Puerta de La Lima, La 
Peñita, La Colmena y Los Ayala, 
cuya inversión es subsidiada Por la 
Congregación “Mariana Trinitaria”.

  En cuanto a estos apoyos, 
Durán Bernal manifestó que gracias 
al intenso trabajo de gestión que ha 
realizado la Presidenta Municipal, 
Alicia Monroy en equipo con 

integrantes de su Cabildo,  personas 
de escasos recursos de todo el 
municipio recibirán   este apoyo  que es 
subsidiado por la Fundación “Mariana 
Trinitaria” a fin de que mejoren sus 
viviendas, contribuyendo así  a que 
sus  familias vivan en condiciones 
más saludables.

Tras hacer entrega de Mil 500 
láminas de Fibrocemento, con lo cual 
se benefició a 145 familias de las 
comunidades arriba mencionadas, 
Durán Bernal,  destacó que sumando 
esfuerzos con la Alcaldesa Alicia 
Monroy gestionará más apoyos en 
materia de vivienda, que permita 

Lleva Saúl Durán láminas de 
fibrocemento a familias de la zona rural 

Compostela, Nayarit.- Por Donkey—
No es un encuentro político electorero 
con el sector cañero de Nayarit; 
nuestra presencia con ustedes es para 
fortalecer sus actividades a través de 
estrategias y trabajo de equipo con 
sus dirigentes, expreso el Senador 
de la Republica y dirigente nacional 
de la CNC Manuel Humberto Cota 
Jiménez al reunirse la tarde de este 
sábado pasado con  productores de 
caña de los Ingenios de Puga y El 
Molino en la comunidad de Francisco 
I Madero.

Durante el convivió, acompañado 
por Olegario Gutiérrez y Manuel 
García Nolasco, ambos dirigentes de 
las organizaciones de productores de 
la caña de azúcar de los Ingenios de 

Productores de Caña contaran con 
Fideicomiso para su financiamiento

Puga y El Molino, respectivamente, 
el dirigente de la Confederación 
Nacional Campesina se comprometió 
a colaborar con ellos en la creación 
de mecanismos que les ayuden a 
manejarse como empresarios para no 
depender más del crédito que otorga la 
industria y anunció que gestionará los 
recursos necesarios para la creación 
del Fideicomiso Cañero.

En el campo ya 
no se puede trabajar 
solo—sostuvo Cota 
J i m é n e z — a h o r a 
requiere del esfuerzo 
de todos y de hacer 
equ ipo con sus 
dirigentes para que 
sus actividades sean  
más productivas, 
sobre todo cambiar 

de menta l idad y 
desarrollarse como 
empresarios para que 
les vaya mejor, preciso 

P r e v i o  a  s u 
i n t e r v e n c i ó n  y 
tras escuchar los 
avances, quejas y 
planteamientos de los 
dirigentes cañeros de 
los ingenios de Puga 
y el Molino, Olegario 
Gutiérrez y Manuel García Nolasco, 
el delegado federal de la Financiera 
Nacional para el Desarrollo, Raúl 
Rosales Rosas y el gerente estatal de 
la Comisión Nacional Forestal, Pedro 
Tello García, manifestaron la viabilidad 
de esta gestión en beneficio de los 
cañeros nayaritas para la creación 
de este fideicomiso cañero. 

Ya es t iempo de que las 
organizaciones de productores sean 
empresas y sean estas mismas las 
que otorguen el crédito barato, que 
vendan los fertilizantes e insumos a 
bajo precio, esa es la mentalidad que 
ahora deben de tener los campesinos, 
pero unidos, organizados y no hablando 
mal de sus dirigentes, eso no le deben 
de permitir”, remarcó el Senador.

•	 El	regidor	Saúl	Durán	Bernal,	dijo	que		continuará	trabajando	a	
favor	de	las	familias	que	menos	tienen,	para	lo	cual	se	tiene	programado		
entregar	más	láminas	de	Fibrocemento	y	otros	apoyos	que	coadyuven	al	

mejoramiento	de	sus	viviendas,	cuyos	beneficios	que	son	subsidiados	por	la	
Fundación	“Mariana	Trinitaria”	serán	llevados	no	solo	a	las	comunidades	

de	su	demarcación,	sino	a	todo	el	Municipio	de	Compostela,	aseguró.
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Manuel Cota, destacó las bondades 
de un Fideicomiso, porque a través de 
este los productores podrán solicitar 
sus créditos en sus organizaciones, 
lo cual permitirá no caer en números 
rojos como en zafras anteriores, por 
ello la importancia de contar con una 
bolsa de recursos que los  hará más 
prósperos y gente de empresa, pero 
es necesario cambiar de mentalidad, 
insistió.

Para finalizar, el Senador de la 
Republica por el estado Nayarit y 
líder nacional del sector campesino, 
Manuel Cota Jiménez, además de 
reconocer el esfuerzo y la unidad 
que demuestran al  interior de sus 
organizaciones, convocó a los líderes 
ejidales y productores a sumarse al 
trabajo de sus dirigentes, Olegario 
Gutiérrez y Manuel García Nolasco, 
ambos representantes de las Uniones 
de Cañeros de los ingenios de Puga 
y El Molino, para alcanzar las metas 
propuestas y  en equipo constituir 
su Fideicomiso, en cuyo beneficio 
podrán participar los propietarios 
rurales que  también son productores 
de caña ya que la suma de esfuerzos 
es tarea de todos 

beneficiar a las familias que menos 
tienen, cuyos apoyos se tienen 
programados llevar  no solo para 
las comunidades de su Demarcación 
sino para todo el Municipio de 
Compostela.

 “Estamos trabajando con 
muchas ganas, con entusiasmo 
y compromiso; esperamos seguir 
contando con el apoyo de todos 
ustedes, porque para vivir el progreso, 
el desarrollo, necesitamos seguir 
trabajando en equipo, sociedad y 
municipio”, puntualizó el regidor.

En esta ocasión, 145 familias 
de La Lima de Abajo, Puerta de 
La Lima, La Peñita, La Colmena y 
Los Ayala, resultaron beneficiadas 

con la entrega de Mil 500 
láminas de fibrocemento, que 
se suman a las más de 3 mil  
personas que en total serán 
favorecidas con este apoyo 
en el municipio, gracias al 
subsidio gestionado por la 
Alcaldesa Alicia Monroy ante 
la Congregación “Mariana 
Trinitaria”, asociación civil 
que aporta dicho material 
para beneficio de la población 
que menos tiene.
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Para hacer un Nayarit fuerte se ocupan 
empresas y organizaciones de productores 
organizados y unidos, es la filosofía del 
Senador, Manuel Cota Jiménez, líder nacional 
de la Confederación Nacional Campesina, 
quien este viernes estuvo en Nayarit para 
ser partícipe de la inauguración ALPERA y 
Mexifrutas, la primera empezará a producir 
fertilizantes orgánicos y la segunda es 
compradora directa de los productos 
agrícolas. En este evento se contó con la 
presencia del director general del Fideicomiso 
de Riesgo Compartido, FIRCO, Carlos 
Robles Loustanau y en representación del 
gobernador asistió el Secretario General 
de Gobierno, José Espinoza Vargas. El 
presidente de los campesinos de México, 
Cota Jiménez, está comprometido en 
fortalecer todos los eslabones de la cadena 
productiva, empezando por el sector social 
que son los productores, pero también es 
importante darle el impulso a los empresarios 
que adquieren directamente los productos 
agrícolas, con lo que se termina con el 
intermediarismo, “coyotaje”, y de esta 
forma ganamos todos. En equipo Gobierno 
del Estado y Legisladores de Nayarit, 
trabajan por el progreso de nuestra tierra. 
Claro que Sí.

Consiguen Gobierno del Estado, 
Legisladores y la CNC  2 Pesos Adicionales 
al Frijol.

Haciendo equipo a favor de los productores 
de frijol, la Confederación Nacional Campesina 
que preside en el país, el Senador, Manuel 
Cota Jiménez, los diputados federales, 
Juan Manuel Rocha Piedra y Gloria Núñez 
Sánchez, con el impulso del gobernador 
de la gente, Roberto Sandoval Castañeda, 
tocaron puertas en la SAGARPA ayer y se 
consiguieron 2 pesos adicionales para 10 
mil toneladas de frijoles claros, informó el 
Presidente del Sistema Producto de este 
grano básico, Cipriano Becerra Orozco. 
“Miente quien diga lo contrario allá en el 
campo, esa es la realidad, pero les queremos 
decir que todavía estamos pendientes 
con otras 12 mil toneladas de frijol negro 
Jamapa, que no nos han resuelto, pero 
que creo que antes del Congreso Nacional 
Campesino, lo vamos a lograr”, remarcó 
el dirigente de los productores de frijol, 
Cipriano Becerra, quien aseguró que con 
estos 2 pesos es un aliciente a la economía 
de los productores y ya deja un poco de 
utilidad a los campesinos. 

Proceso Electoral Anticipado Se Vive 

en Bahía de Banderas. No Hay Orden.
Donde ya se vive un proceso electoral 

anticipado más intenso que a nivel estatal 
por la gubernatura, es en Bahía de Banderas, 
donde varios aspirantes principalmente del 
Partido Revolucionario Institucional, ya 
recorren los pueblos, colonias y ejidos, con el 
objetivo de posicionarse y con la esperanza 
de que  la elección de los candidatos sea 
mediante encuestas. A quien quiere engañar 
el diputado local, Héctor Santana con su 
discurso de que anda dando respuestas 
a la gente y justifica el reparto de apoyos 
diciendo que su trabajo es por Bahía de 
Banderas y su gente. Es cierto que cumple 
con una obligación, responder con las 
demandas sociales que los ciudadanos le 
presentaron en campaña y que tampoco 
se puede quedar estático. Solo que es 
inexplicable que con sus 120 mil pesos 
mensuales que gana como legislador le 
alcance para repartir de todo en Bahía de 
Banderas. Al menos que el patrón le esté 
ayudando e impulsando para que en el 
año 2017, sea candidato y gane, con esto 
él continuar mandando en ese municipio. 
No está fácil ya que al Jefe Político del 
Estado, se le dieron todas las posiciones 
y se comió el pastel político del Estado 
solito. Eso se le permitió por parte de los 
otros grupos para que en las próximas 
elecciones no trate ni imponga ni a un solo 
regidor como candidato. Así que el diputado 
local del PRI, Héctor Santana, tiene las 
mismas posibilidades que este periodista 
de ser candidato a la presidencia municipal 
de Bahía de Banderas. Yo porque no soy 
de allá y Héctor Santana, porque es de 
allá, pero el patrón ya se va. Entiéndelo 
diputado, Héctor Santana y ahorra unos 
cuantos miles de pesos para tu periodo 
como desempleado amigo. 

Presentó Javier Mercado Informe de 
Trabajo.

Conforme a lo que establece el Plan de 
Desarrollo Institucional, documento rector 
de las Políticas Publicas del Congreso del 
Estado y dando cumplimiento a una de sus 
facultades constitucionales, el diputado, 
Javier Mercado Zamora, perteneciente al 
Grupo Parlamentario del Partido Acción 
Nacional, presento en tiempo y forma su 
Primer Informe de Labores Legislativas 
ante cientos de sus representados. Con 
la presencia de fundadores y cuadros 
distinguidos del PAN, como La Senadora 
Martha Elena García, Ramón Cambero, 
dirigente estatal del PAN, de Lorenzo del 

Impulsa, Manuel Cota Jiménez, al Sector 
Productivo de Nayarit.

Por: 
Alberto 

Martínez 
Sánchez.Nayarit Ahora

Toro Vargas y Miguel Dibildox Morfin así 
como del líder moral de la vieja guardia  
Zeferino Ramos Nuño y Jorge González 
González, el legislador, Mercado Zamora 
dio cuenta de sus múltiples gestiones 
realizadas a favor de la gente en materia 
de salud, vivienda, educación, agrícola, 
pesca, desarrollo urbano, transporte, entre 
otras. Pero principalmente dio resultados 
en materia legislativa sobre las iniciativas 
presentadas y del porque su voto a favor 
o en contra en algunas probaciones de 
leyes, decretos y acuerdos. El Diputado 
panista, Javier Zamora Mercado, es el único 
legislador de este Congreso del Estado en 
su Trigésima Primera Legislatura y del PAN, 
que ha presentado ante los ciudadanos 
un informe de trabajo. Va por Tepic para 
el 2017. A este evento asistió también el 
Presidente del Congreso del Estado, Jorge 
Segura López, el presidente del Poder 
Judicial, Magistrado, Pedro Enriquez Soto 
y la Coordinadora Parlamentaria del PRD, 
Sonia Nohelia Ibarra s Franquez, entre otros.

Los Indígenas en Nayarit. Cuantos 
Son y Dónde Están?. Aquí el Dato.

Como a diario tenemos el dato siempre 
exacto de mi colega y amigo, el investigador 
cibernauta, Álvaro Alatorre García quien 
nos relata que: En Nayarit, el municipio 
con más pobladores indígenas es Del 
Nayar donde habitan 31 mil 86, es decir 
casi la mitad de todos los viven en Nayarit. 
Después, el municipio más poblado de 
indígenas es Tepic con 12 mil 635. En La 
Yesca habitan 6 mil 127 indígenas. En 
Nayarit, la ciudad, población, comunidad o 
asentamiento con más habitantes indígenas 
es Tepic, ciudad donde viven 7 mil 607. 
Después, Jesús María en el municipio de 
Del Nayar reporta una población de dos 
mil 8 habitantes de origen étnico. Mesa del 
Nayar registra mil 635 indígenas, en tanto 
que Santa Teresa, también del municipio 
de Del Nayar está habitado por mil 495 
indígenas. Guadalupe Ocotán en La Yesca 
tiene mil 29 pobladores indígenas. Y en 
otro dato, Alatorre García, nos dice que: 
El 12.9 por ciento de los jóvenes de entre 
12 y 17 años que viven en Tepic iniciaron 

su vida sexual en promedio antes de los 
15 años, según la Encuesta de Cohesión 
Social para la Prevención de la Violencia y 
la Delincuencia 2014 (ECOPRED) dada a 
conocer por el INEGI, y en la que también 
participó la Secretaría de Gobernación. La 
edad de iniciación sexual de este segmento 
de jóvenes tepicenses es de 14.7 años. 
Es decir, cinco mil 443 jóvenes de entre 
12 y 17 años admitieron tener relaciones 
sexuales a temprana edad.

Nayarit Ahora.
Para concluir tenemos siempre la opinión 

de nuestro experto en finanzas públicas, el 
doctor, Abel Ortiz Prado: Uno de los cambios 
trascendentes a la Ley de Coordinación 
Fiscal en 2014 con respecto al FAIS y 
expresada en el Artículo 34, se refiere a la 
fórmula de distribución, la cual garantiza 
que el monto distribuido no será nunca 
menor al del 2013. Pero a partir de ahí, el 
posible incremento estará condicionado a 
la participación del estado en el promedio 
nacional de carencias, población en pobreza 
extrema y carencias promedio en pobreza 
extrema. Si tomamos en consideración 
que el importe transferido por la SHCP 
durante el 1er semestre del 2015 registra 
una disminución en términos reales del 
2.3% y que Nayarit alcanzo el primer lugar 
en disminución de la pobreza en 2014, es 
menester para la presupuestación 2016 
remitirse de manera precautoria a los 
importes recibidos en 2013. Suerte a todos 
y decirles que con el informe del diputado, 
Javier Mercado Zamora, inicio el proceso 
anticipado de sucesión en la presidencia 
municipal de Tepic, lo curioso del caso es 
que la capital del estado, es gobernada 
por un panista y es otro panista el que 
ya empezó a hacerle ruido. Será que el 
alcalde en funciones ya no es del PAN? 
O que está pasando. Para opiniones y 
sugerencias llamar al 311-246-01—16 o al 
email albertomartinezsanchez512@gmail.
com o ya me pueden leer en Facebook como 
Alberto Martínez Sánchez o como Certeza 
Política. Gracias por darle like, compartir y 
comentar mis notas en Facebook. Quedo 
a sus apreciables órdenes.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Lo que parecía un evento común y 
corriente, el primer informe de gestión 
del diputado del Partido Acción Nacional, 
Javier Mercado, resultó de una notoria 
trascendencia por la presencia de personajes 
políticos de criterios encontrados y por la 
representación de los Tres Poderes del 
Estado, Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así 
por la vieja guardia, en que quedó cimentada 
la construcción del partido blanquiazul 
en Nayarit…Este acto desarrollado en un 
espacioso salón de un hotel de la capital 
reunió en el presídium a la sub-secretaria 
general de gobierno, representante del 
gobernador Roberto Sandoval; al presidente 
del Supremo Tribunal de Justicia, Pedro 
Enríquez Soto; presidente de la Comisión 
del gobierno legislativo, Jorge Segura López; 
senador Jorge Preciado Rodríguez, del 
Estado de colima; senadora Martha Elena 
García; coordinadora legislativa del PRD 
en el Congreso del Estado….

Quinientos invitados de los distintos 
sectores sociales de la capital nayarita 
llenaron el recinto, sobresaliendo en numero 
un fuerte contingente del SUTSEM, que 
con sus porras le daban alegría y aliento 
al evento…..

En un video quedó remarcado el 
Primer Informe de Mercado, destacando 
su acercamiento al pueblo para conocer 
y atender los problemas y demandas de 
la gente más necesitada, que habita en 
su mayoría en las colonias y periferia 
de Tepic….Javier Mercado, tu diputado, 
que se repetía con frecuencia, concluyó 
su informe con un mensaje dirigido al 
grupo de diversas opiniones políticas y la 
representación oficial, centrado a un solo 
criterio, trabajar desde la legislatura por 
el crecimiento y desarrollo de Nayarit….
También escuchamos la voz del senador 
colimense, quien en las elecciones pasadas 
compitió como candidato al gobierno de su 
entidad, en una lucha muy cerrada con el 
abanderado priista, reconocido este como 
Triunfador Oficial….En el local donde se 
desarrolló el Informe ahí estaban los de la 
vieja guardia del PAN, entre ellos Ceferino 
Ramos Nuño, José Bayardo, Miguel Divildoux, 
Jorge González González, ente otros…..

Este sábado quince de agosto del 2015, 
hubo la toma de protesta de un nuevo 
dirigente del Comité Municipal del PRI de 
Tepic, y correspondió asumir ese cargo al 

líder transportista Carlos Sáldate Castillón, 
ex-diputado local y ex-aspirante a presidente 
municipal de Tepic…. La dirigencia del PRI 
Municipal quedó vacante al llegar como 
diputado electo del tricolor Gianni Ramírez…..
Sáldate, quien se ha perpetuado al frente 
de la Alianza de Autotransportes de Tepic, 
Taxis amarillos ha encontrado como fuerte 
“padrino político” a su compadre Roberto 
Sandoval Castañeda, quien a pesar de todo 
no llegó a ser candidato al Ayuntamiento 
de Tepic, ni a la diputación federal para 
las elecciones del siete de junio….Sin 
embargo  lo ha expresado el mismo líder 
transportista insistirá en su empeño de ser 
nominado el abanderado del Revolucionario 
Institucional para la alcaldía de Tepic en 
la próxima contienda electoral ….Mientras 
tanto, a Sáldate los que definen el destino 
de PRI en Nayarit le han puesto a prueba 
como organizador de los cuadros políticos 
del municipio, darle fuerza y unidad para la 
ya cercana contienda electoral del 2017, 
en que se renovara el Ayuntamiento de 
Tepic, y sacar al PAN y a Polo Domínguez 
del poder municipal…..La toma de protesta 
del nuevo dirigente priista tuvo lugar por 
la tarde del sábado en la explanada de la 
sede del PRI estatal….

Y ya que mencionamos a este instituto 
político, podemos afirmar que sigue latente 
el movimiento de aquellos aguerridos 
luchadores por la renovación de la dirección 
estatal, tan es así que la lucha por sacar al 
maestro Juan Carlos Ríos como presidente 
se arreciará en los próximos días, después 
de que Manlio Fabio Beltrones asuma, el 
día 20 de agosto, la dirección nacional…..
Juan Carlos Ríos, calificó de traidores 
a quienes tienen levantada la bandera 
de mejorar al partido oficial con la su 
salida, sin especificar nombres a los que 

Mercado, diputado panista unifica 
criterios políticos al rendir su informe “Sus atalayas  son ciegos, todos ellos 

ignorantes; todos ellos perros mudos, no 
pueden ladrar; soñolientos, echados, aman 
el dormir”.

¿Qué estamos haciendo como sociedad en 
medio de la grave crisis moral que estamos 
viviendo? 

Las noticias que a diario leemos, nos 
muestran que la sociedad está enferma, 
que nuestros hijos cada día corren más 
peligro que antes. Que las personas que nos 
rodean no están bien de su cabeza y que 
en cualquier momento, puede desatarse una 
conducta delictiva que nos afecte a nosotros 
o a nuestros seres queridos. 

El pasado jueves fuimos testigos de una 
horrenda noticia. Un muchacho fue capaz 
de darle más de 20 puñaladas a su madre 
para quitarle la vida y, de la misma manera, 
a sangre fría matar a su tío.

Hace días, otro joven le arrancó de una 
mordida, la nariz a su madre. 

¿Qué pasa con nuestra sociedad? ¿En 
qué momento perdimos el rumbo?  

De sobra sabemos que las autoridades no 
están haciendo su trabajo, son “perros mudos” 
que ven el peligro y no hacen nada para 
avisar o para poner en alerta a la sociedad. 

Desde hace mucho tiempo he estado 
comentando en las redes sociales que 
debemos volver a la campaña de valores que 
se trabajó durante todo el sexenio pasado, 
pero pareciera ser que le hablamos a las 
paredes. Los políticos siguen inmersos en 
esa locura por acumular la mayor cantidad 
de dinero posible y retirarse del “juego” de 
la política con las bolsas repletas de dinero. 

La sociedad ya no les importa. No contestan 
sus mensajes de auxilio. Cada funcionario 
tiene su coto de poder y hace lo que se le 
viene en gana. No hay rumbo, todos vamos 
como borreguitos al despeñadero. 

A diario leemos lamentables noticias de 
jóvenes que se quitan la vida por los problemas 

que afrontan y por la nula capacidad de 
enfrentarse con ellos. 

Padres de familia (hombres y mujeres por 
igual), debido a la severa crisis que vivimos 
en todo el país y particularmente en nuestro 
estado, deciden escapar por la puerta falsa 
del suicidio. 

Jovencitas que estudian la universidad, 
al no tener los recursos económicos para 
continuar con los mismos, deciden acabar 
de tajo con la vida porque no hallan solución 
a sus problemas. 

Nadie se interesa por nadie en esta 
sociedad. Somos, cada uno de nosotros, islas. 
Vivimos aislados de los demás. Criticamos 
al gobierno, pero nos comportamos igual 
que ellos. 

Ignoramos el dolor ajeno, no somos 
capaces de hacer algo para que las cosas 
empiecen a cambiar a nuestro alrededor. 

¿Qué podemos hacer para que las 
cosas cambien? 

Además de exigir a las autoridades a que 
cumplan con sus obligaciones, cada uno de 
nosotros al momento de ejercer nuestro derecho 
al voto, podemos y debemos elegir mejor a 
quienes nos van a representar. Debemos 
olvidarnos de nuestros motivos egoístas 
de que nos vaya bien a nosotros, debemos 
votar por aquellos que puedan beneficiar a la 
sociedad entera y no solamente a nosotros 
y a nuestros familiares más cercanos. 

Pero aún hay más, cada uno de nosotros 
debe ser un factor de cambio en la comunidad 
donde vivimos.  “Y busqué entre ellos hombre 
que hiciese vallado y que se pusiese en la 
brecha delante de mí, a favor de la tierra, 
para que yo no la destruyese; y no lo hallé".

Hagamos un trato. Esta semana, empecemos 
a cambiar las cosas a nuestro alrededor. 
Hagamos que nuestras voces sean escuchadas, 
pero mejor aún, vivamos con honestidad. 
Respetemos a nuestros semejantes. Ayudemos 
a los que menos tienen. No seamos “perros 
mudos”, cuidemos a nuestros hijos. Alertemos 
a nuestros vecinos. 

Mi correo: guillotinakora@yahoo.com.mx

“PERROS MUDOS”

La Guillotina
Por: Lic. Javier Durán

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

acusa, ni las causas en que se basa para 
señalarlos como traidores….A otro tema….
Roberto Lomelí Madrigal, conocido como 
“El Bachis” dejó de ser funcionario del 
Congreso del Estado, de segundo o tercer 
nivel, para pasar a importante cargo en el 
gobierno de Roberto Sandoval, un sitio que 

ocupó el profesor Filiberto Delgado, en el 
régimen de Ney González Sánchez, con tal 
importancia que tenía mucha autoridad e 
influencia política como pocos del gabinete 
del hoy ex-gobernador….¿Roberto Lomelí 
que funciones desempeñara?....Hasta la 
próxima…Decano del Periodismo.
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En el operativo participaron 65 elementos entre Policía Nayarit, PGR, 
Policía Federal y Peritos; así como 13 vehículos; quienes destruyeron de 
manera manual 54.233 toneladas del enervante, el cual procedieron a 

su quema en el lugar.

* El detenido, le quitó la vida a su madre Alicia Escobar Pérez 
lesionándola con arma blanca en al menos 20 ocasiones, y a Victorino 

Escobar Sarabia a quien lo apuñaló en al menos 28 ocasiones.

ecualaT
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Fiscalía pedirá pena máxima para 
Rafael Rosas, por doble homicidio 

Por Germán Almanza

Tepic, Nayarit.- Cerca de las 9 
de la noche de este domingo, se 
registró un intercambio de disparos 
de arma de fuego entre efectivos 
de la Policía Nayarit y un grupo de 
civiles armados; esto en el interior 
de la colonia Santa Fé de la capital 
nayarita, y en cuyo enfrentamiento 
resultara muerta una persona del 
sexo masculino así como otras 
personas más lesionadas –entre 
éstas, se dice, elementos de la 
citada corporación policíaca.

Pasadas ya las 21 horas del día 
de ayer, surgían varias versiones 
–no oficiales, señalando que todo 
había iniciado cuando un grupo de 
personas, por las calles Guadalupe, 
entre Venustiano Carranza y Josefa 
Ortiz de Domínguez, a bordo de un 
vehículo intentaban llevarse a una 
persona del sexo femenino. Situación 
que, gracias a denuncias ciudadanas, 
alertó a las corporaciones policíacas 
que salvaguardan la seguridad de 
los capitalinos nayaritas.

Al arribar al lugar del reporte 

los uniformados fueron recibidos 
a balazos –al parecer vomitados 
por una escopeta- por un sujeto, 
quien logró lesionar, al parecer, 
a tres policías; por lo cual sus 
compañeros de inmediato repelieron 
la agresión, logrando abatir al 
agresor. Posteriormente confirmaba 
la Fiscalía que, efectivamente, los 
tres elementos policíacos heridos 
en la balacera se encontraban ya 
fuera de peligro y atenidos en un 
nosocomio de la ciudad de Tepic.

Como dato posterior a este 
lamentable hecho, se indica que el 
ahora occiso respondía al nombre 
de Lucas Delgado de 36 años de 
edad; siendo el Agente del Ministerio 
Público, quien tras dar fe de los 
hechos, ordenó el levantamiento del 
cuerpo a cargo del Servicio Médico 
Forense (SEMEFO) 

Luego de lo anterior, se espera 
que la Fiscalía dé a conocer los 
resultados a la opinión pública de 
las investigaciones, durante las 
próximas horas de este lunes de 
manera oficial.

Tepic, Nayarit.- En operativo 
coordinado entre Policía Nayarit, 
Fiscalía General del Estado, PGR,  
Policía Federal y Policía Federal 
Ministerial, se logró la destrucción 
de siete plantíos de Marihuana, en 
el poblado de Los Toriles, municipio 
de Jala, Nayarit. 

La destrucción de más de 54, 
toneladas del enervante, se logró 
gracias a diversos operativos de 
reconocimiento y localización, pie 
tierra y sobre vuelos del helicóptero 
“El Apache”, de la Policía Nayarit. 

En el operativo participaron 65 

elementos entre Policía Nayarit, 
PGR, Policía Federal y Peritos; así 
como 13 vehículos; quienes además 

localizaron un campamento, en el 
cual aseguraron 1.130 kilogramos 
de semilla con las características de 
la marihuana. 

Con esta acción enmarcada en el 
combate frontal a la delincuencia, el 
Gobierno de Nayarit y Policía Federal, 
evitaron que miles de dosis de la droga, 
lleguen a manos de niños y jóvenes. 

Al respecto, el Fiscal General Edgar 
Veytia, dio a conocer que el Gobierno 
de la Gente, seguirá haciendo equipo 
con el Gobierno Federal para combatir 
y erradicar los cultivos ilícitos en la 
entidad, preservando el clima de 
tranquilidad en beneficio a de las 
familias.

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, dio a conocer que 
derivado de una denuncia ciudadana 
a los números de emergencia 066, se 
realizó la detención de Rafael Rosas 
Escobar por el delito de Homicidio 
Calificado. 

Rosas Escobar, de 29 años de edad, 
originario y vecino de esta ciudad con 
domicilio en la colonia López Mateos; 
fue detenido luego de que diera 
muerte a su madre identificada como 
Alicia Escobar Pérez y su tio Victorino 
Escobar Sarabia.

Sobre los hechos se conoce que 
momentos antes los hoy occisos se 
encontraban en el domicilio ubicado en 
la calle Delfin 37, de la colonia López 
Mateos; siendo en ese momento cuando 
arribo Rafael Rosas, descubriendo 
que estos sostenían una relación 

BALACERA EN 
COLONIA SANTA FÉ

Policía Nayarit, PGR y Policía Federal localizan 
y destruyen 54 toneladas de Marihuana

En siete plantíos…
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El saldo: un muerto y tres policías heridos

sentimental. 
El detenido tomó un cuhillo de 

cocina, lesionando en 28 ocasiones y 
diferentes partes del cuerpo a su tío 
Victorino Escobar; al ver lo ocurrido, 
su madre le reclama lo suscedido y 
Rafael Rosas a su vez, la lesiona en 
20 ocasiones; dejando a la pareja sin 
vida, en el piso del baño.  

Cabe señalar que el responsable y 
hoy detenido Rafael Rosas Escobar, 
tras lo suscedido habló al número 
de emergencias 066 para reportar el 

hecho y entregarse a las autoridades. 
Por lo anterior Rafael Rosas Escobar, 

fue puesto a disposición del agente del 
Minsiterio Público para los trámites de 
Ley correspondientes, en tanto que el 
Servicio Médico Forense se hizo cargo 
de los cuerpos. 

Al respecto el Fiscal Edgar Veytia, 
señaló que se buscará la pena máxima 
para el homicida, debido a la ferocidad 
con que cometió el crimen; brindando 
justicia para las víctimas y sus familias, 
“nadie merece que le arrebaten la vida”.
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Sirve únicamente para vacacionar y socializar 
con la gente que vive en E.U. la Güera Valdivia

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El arribo, 
casi seguro, de Manlio Fabio 
Beltrones a la presidencia del 
Partido Revolucionario Institucional  
en el país, dá pie a una serie de 
comentarios entre la militancia 
priista aquí en el tabaquero 
municipio, luego que como en la 
cartera de valores, bajan según 
el entender de los tricolores los 
momios del senador y presidente 
de la CNC nacional Manuel Cota 
Jiménez, ante el ascenso en la 
carrera gubernamental del también 
ex senador y ex diputado federal 
Raúl Mejía González, quien es 
considerado una de las personas 
más allegada al sonorense.

Este señalamiento ha llenado 
de júbilo a la llamada “Ola Roja”, 
quienes celebran él se insiste 
inminente arribo de Beltrones a 
la presidencia del PRI nacional, 
máxime que el economista nayarita, 
salió con banderas desplegadas 
en su función como delegado 
nacional del partido en el estado 
de Sonora, rescatando de nueva 
cuenta la gubernatura que estuviera 
en poder del partido acción 
nacional y que hoy de nueva 
cuenta vuelve a ser del PRI. Aquí 
hay que señalar que Raúl Mejía 
González, pudiera ser un magnifico 
candidato al gobierno del estado 
sin embargo hay que reconocer 
que su punto de Aquiles es su falta 
de trabajo en el campo, es decir 

Mejía González, se ha significado 
por ser político de oficina, y  no 
de territorio, reconociendo que 
en ese renglón lo aventaja y con 
mucho el senador  y líder  nacional 
e la CNC Manuel Cota Jiménez, 
quien lo mismo ha demostrado 
ser político de oficina como de 
territorio al demostrarlo apoyando 
las campañas de los candidatos 
a diputado federal del pasado 
domingo 6 de junio, donde por 
cierto mucho tuvo que ver en 
que el partido se llevara el “carro 
completo” pese a la mediocridad 
de los candidatos tricolores, cuya 
función comienza en el mes de 
septiembre.

Nayarit, actualmente con este 
“zangoloteo” -perdonando la 

expresión del reportero-, 
con el anuncio que se 
hiciera en el dentro del país, 
de que casi es un hecho que 
sea Manlio Fabio Beltrones 
el nuevo presidente del 
PRI a nivel nacional los 
primeros que echaron las 
campanas a vuelo fueron 
los “resucitados  de la 
llamada ola roja”  de Ney 
y Charo, luego se nombró 
al nuevo presidente municipal 
del PRI en Tepic, y casi es un 
hecho que el que sigue es el 
presidente estatal tricolor Prof. 
Juan Carlos Ríos Lara, quien se 
ha sostenido contra viento y marea 
en la dirigencia, pese a que su 
gestión se ha visto envuelta en 

los escándalos tales como el de 
tratar de golpear reporteros; que 
lo han cuestionado hasta el de 
haber embarazado a una joven 
en Bahía de banderas, bajo la 
promesa de hacerla diputada local. 
Así las cosas en nuestra entidad 
donde las aguas en verdad se 
encuentran revueltas.         

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En una 
puntillosa entrevista con Rosario la 
Güera Valdivia, ésta señala que de 
nada sirve a los municipios el que se 
acuda a la feria Nayarit en California, 
luego que para lo único que sirve es 
para socializar con la “paisanada” 
que tiene años sin venir a su lugar 
de nacimiento por falta de papeles 
migratorios, y para gastar el poco 
dinero que hay en las arcas de los 
municipios; llevando a pasear hasta 

al perico, por no decir más feo.

-“Bueno, mira, quiero comentarte 
algo Chema, la cuestión es que cuando 

yo estuve de presidenta, se 
iniciaba apenas lo que era 
la feria allá; no es lo que es 
ahora. Pero aun así sin estar 
ahí, yo sé exactamente lo que 
pasa; es benéfico, te voy a 
decir en qué aspecto, en que 
saludas y apapachas a todos 
los paisanos que viven allá 
que no han venido a Santiago 
por falta de papeles porque 
no tienen billetes, o yo que 
sé, pero te da gusto ver a 
todas esa gente que se fue 
en plan de lucha a trabajar 
y eso no tiene precio, pero 
que traigan beneficio aquí 
a Santiago al Ayuntamiento 
no, a mí tampoco me tocaron 

las obras del 3-1 tampoco. Pero pues 
ya lo dijo Raúl Betancourt, en una 
ocasión, ¿cuánto aportan?; pues 
nada, porque ahorita ellos también 
están jodidos, igual que nosotros con 
tanto problema de inflación que ha 
habido en todos lados. Yo siento que 
esto, desde mi punto de vista muy 
personal, deberían de parar con esto 
porque lo único que hace es perjudicar 
a los ayuntamientos y al gobierno del 
estado con tanto gasto excesivo que 
se hacen, porque luego la agarran 
de vacaciones llevando a toda la 
familia y pues vas con gastos del 
gobierno, porque vas representando 
a tu estado, vas representando a 
la secretaría, vas representando al 
ayuntamiento y luego ‘jalas’ con todo 
mundo. Yo quiero que sepas que en 
eso y que fuimos, y ahí están varios 
regidores vivos todavía en su gran 
mayoría, que me dijeron: ‘bueno 

pues también nosotros queremos 
ir’… ¡ah como no, encantada de la 
vida!, les contesté. Pero los gastos 
corren por sus cuentas. Porque en 
el ayuntamiento no hay dinero, y 
fueron los que quisieron gastar. Pero 
la realidad es que no traen ningún 
beneficio, porque dijeras tú, llevo 
algún producto que pueda interesar a 
algún empresario, pero los únicos que 
van son los mismos, son las mismas 
gentes nayaritas que se encuentran 
allá. Qué bueno, porque también hay 
nayaritas que tienen negocios, pero 
yo no he conocido a ninguno que 
diga: ‘bueno, me hacen panelas, 
o quesos y nosotros los vendemos 
acá’, o, ‘porque no hacen pate de 
camarón y nosotros lo vendemos 
acá’, porque no hacen miles de cosas 
que pudiéramos hacer o decir bueno 
que fruta es la que se está echando 
a perder… para poder nosotros ver 

si se procesa y podérnosla traer, 
realmente yo no le veo objeto a eso, 
más que una cuestión social de los 
compañeros que viven allá y de los 
que vivimos aquí, por eso considero 
que es un dispendio ir a la feria de  
Nayarit en California, donde desde 
mi punto de vista sirve únicamente 
de vacaciones, donde nada más al 
chucho no se llevan porque tendrían 
que cargar con los papeles de sanidad 
animal, entonces yo pienso que sin 
dinero como están los ayuntamientos, 
y el mismo gobierno del estado, ir a la 
feria Nayarit en California representa 
un gasto mucho muy fuerte”.

Terminó diciendo la ex alcaldesa, 
quien si por algo se ha significado es 
por hablar de frente y abordar temas 
que otros simplemente se niegan 
a abordar por temor a las críticas 
posteriores.
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